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РЕКЛАМА



10 февраля в Доме Офицеров Централь-
ного военного округа города Екатеринбурга 
состоялось торжественное мероприятие, на 
котором вручалась Премия имени «Ураль-
ского добровольческого танкового корпу-
са», проводимая областной общественной 
организацией ветеранов «Союз ветера-
нов» при участии Свердловской областной 
общественной организации инвалидов и 
ветеранов военных конфликтов «Арсенал» 
и поддержке Командования Центрального 
военного округа Министерства обороны 
РФ и Министерства социальной политики 
Свердловской области.

В этот день чествовали военнослужа-
щих, сотрудников силовых структур, ве-
теранов военной службы, священников, 
волонтеров, общественные организации, 
журналистов, учителей, врачей. Всех, кто 
прилагает усилия, чтобы обеспечить на-
дежный тыл и мощную поддержку нашим 
ребятам в зоне СВО. Так было в годы Вели-
кой Отечественной войны, когда на свои 
сбережения рабочие и служащие региона 
сформировали Уральский добровольче-
ский танковый корпус, так происходит и 
сейчас. Вот почему инициативе дали имя 
легендарного соединения.

Лауреатов определяли в 15 номинаци-
ях, таких, как «Почет и признание», «Воин-
ская династия», «С молитвой и верой», «За 
верность исторической правде». Торже-
ственное мероприятие объединило достой-
нейших людей Урала.

Медали «За помощь фронту» вручал ге-
нерал-майор А.С.Попов, помощник Коман-

дующего Центральным военным округом по 
работе с ветеранами. Их удостоились наши 
режевлянки Алена Чепчугова и Алена Заха-
рова. 

— Нас пригласили на концерт, но мы ни-
как не ожидали, что нас будут награждать. 
Это было приятной неожиданностью. Мы с 
«Арсеналом» сотрудничаем полтора года. 
Они помогают доставлять нашу гумани-
тарную помощь, в том числе и режевским 
ребятам. Честно говоря, перед людьми не-
удобно, потому что у нас столько достой-
ных людей. Кто решил, что только мы две 
достойные? Может быть, потому, что мы 
с ними чаще в контакте находимся, созва-
ниваемся и решаем организационные во-
просы. Они наших волонтером награждали 
3 сентября 2023 года во время благотвори-
тельного концерта «Своих не бросаем» в 
Центральном парке. Я считаю, что можно 
вообще об этом ничего не писать. Нужно 
написать о наших волонтерах, о тех, кто 
каждый день приходит в пункты плетения 
сетей, о тех, кто помогает материально, 
кто работает на дому. Каждый из них до-
стоин медали! - поделилась своими впечат-
лениями Алена Чепчугова. — Это медаль 
не моя, она — для всего нашего Штаба. Это 
медаль всех, кто нам помогает. Безусловно, 
это почетное признание нашей деятель-
ности, тем более на таком высоком уровне. 
Но все-таки самая душевная и ценная для 
нас награда — это отзывы ребят с СВО, их 
искренняя благодарность за нашу работу. 
Для них мы стараемся, делаем все, чтобы 
они вернулись домой живыми и здоровыми. 

Вот на днях мы отправили большую 
газель с гуманитарным грузом. Поеха-
ли Дмитрий Белоусов и Евгений Голен-
духин. Работа продолжается. Мы уже и 
носилки делаем, и тележки для перено-
ски раненых. В ближайшее время будем 
шить специальные одеяла-невидимки, 
которые скрывают человека от тепло-
визоров. 

А еще, по словам Алены, ее поразила 
выставка «Мамы героев», организован-
ная ребятами из Сухого Лога. Это были 
фотографии матерей, держащих в руках 
портреты своих погибших сыновей.

— Расслабляться рано. Мы и дальше бу-
дет трудиться с абсолютной самоотда-
чей. Ведь, в какой-то мере, от этого зависит 
жизнь наших ребят. Мы помогаем не ради на-
град, а для того, чтобы небо было мирным, 
чтобы сыновья, мужья, отцы вернулись живы-
ми и здоровыми в свои любящие семьи, - завер-
шила наш разговор Алена Чепчугова, и я с 
ней полностью согласна.

А мы от души поздравляем Штаб гумани-
тарной помощи и всех причастных с награ-
дой, желаем вам сил, воодушевления, здоро-
вья, поддержки неравнодушных режевлян. 

Ирина Белоусова
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За помощь фронту!
Работу режевских волонтеров Штаба гумани-

тарной помощи в лице Алены Чепчуговой и Але-
ны Захаровой высоко оценили на уровне области. 

Есть в нашей стране праздники, посвя-
щенные славе отважных советских, рос-
сийских воинов. Мы о них помним и чтим 
их подвиг. А еще на их примере и во время 
проведения военно-патриотической игры 
«Зарничка» прививаем чувство долга, па-
триотизма молодому поколению режев-
лян. Ведь что мы сейчас заложим в детях, то 
и получим спустя годы. И мы точно знаем, 
что нам не будет стыдно за нашу работу. 

Такие мероприятия, как «Зарничка», 
воспитывают честность, справедливость, 
ответственность, отзывчивость, друже-
ские взаимоотношения, учат детей быть 
одной сплоченной командой. Учат пони-
мать, что от слаженности действий каж-
дого участника команды будет зависеть 
общий результат и в стороне отсидеться 
не получится: каждому необходимо про-
явить сноровку, смелость, находчивость, 
меткость. 

 В рамках месячника Защитника Отече-
ства в Центре культуры и искусств прохо-
дила спортивно-патриотическая игра для 
младших школьников школ № 1, 2, 3, 5. 

«Зарничка» — это военно-спортивный 
праздник, который дает детям бурю эмо-
ций, это отличная возможность весело 
провести время, проявить свои способ-
ности и получить полезные навыки. Юным 
участникам игры предстояло показать 
свою силу, ловкость, быстроту и сообрази-
тельность в спортивных заданиях. 

Начало «Зарнички» было традицион-
ным: общее построение на площади у ДК. 
Организаторы поздравили ребят с на-
чалом состязаний, пожелали всем стой-
кости, проявить волю к Победе и занять 
первое почетное место. 

В роли Главнокомандующего выступил 
представитель РМО ВООВ «Боевое брат-
ство» Игорь Сергеевич Емельянов. Ко-
мандиры отрядов получили маршрутные 
листы и отправились преодолевать пре-
пятствия, выполнять задания. На каждом 
этапе детей встречал ответственный, кото-
рый и объяснял им правила прохождения. 
А после выполнения заданий результаты 
заносились в оценочный лист. 

«Зарничка» проходила на свежем воз-
духе. Ребятам предстояло пройти несколь-
ко станций. В «Полосу препятствий» вхо-
дило несколько этапов. На этапе «Самый 
быстрый» участникам нужно было перенеси 
пострадавшего. Этап «Физическая подго-
товка» — это «Меткий стрелок», «Доставь 
боеприпасы», «Разведчики». На станции 
«Мозговой штурм» ребята отвечали на во-
просы о родном крае, были и вопросы по 
военной тематике, собирали пазлы.

После прохождения станций на улице 
ребята зашли в Центр культуры и искусств. 
Там их ждал еще один этап — «Сборка, раз-
борка автомата». У фотозоны ребята с удо-
вольствием фотографировались на память 
с реквизитом из музея РМО ВООВ «Боевое 
братство».

Команды были награждены грамотами 
и сладкими призами. А завершилось меро-
приятие чаепитием. Судя по настроению де-
тей и взрослых, «Зарничка» удалась!

Большое спасибо Режевскому местно-
му отделению ВООВ «Боевое братство» и 
местной общественной организации вете-
ранов пограничных войск «Граница» РГО 
за помощь в проведении мероприятия и 
предоставлении экспонатов из музея. Спа-
сибо «Штабу гуманитарной помощи» за 
предоставленную маскировочную сеть, АО 
«Режевской хлебокомбинат» за вкусные бу-
лочки, печенье и пряники. 

В зарнице принимали участие Емелья-
нов Игорь, Баженов Сергей, Егоров Алек-
сей Петрович — члены РМО ВООВ «Боевое 
братство»; Егоров Алексей, Мохов Юрий, Ко-
тов Вячеслав — члены МООВ пограничных 
войск «Граница».

Благодаря таким познавательным играм 
дети будут иметь представление о военных 
профессиях и армейских дисциплинах. 

РМО ВООВ «Боевое братство»

Наши  «Зарницы»



Участниками этих событий в составе ограниченного 
контингента войск были и выпускники школы №1 Бель-
ков Иван Анатольевич и Сычёв Александр Павлович. На 
встрече в школьном музее они поделились своими воспо-
минаниями. 

Бельков Иван Анатольевич   родился 28 октября 
1962 года в Реже. Мама, Белькова Татьяна Ивановна, рабо-
тала бригадиром в тепличном хозяйстве в Кочнево. Ваня с 
первого по восьмой класс учился в школе №1. С большой 
благодарностью вспоминает свою первую учительницу Пу-
занову Анну Дмитриевну. 

С детства любил спорт. В 8-м классе занимался в секции 
по вольной борьбе. На районных соревнованиях занял 
первое место. После школы три года учился в профессио-
нально-техническом училище №1 в Свердловске на слеса-
ря-ремонтника металлорежущего оборудования. Учиться 
было очень интересно. Под руководством мастера вместе 
с другими ребятами сделали действующую модель шагаю-
щего экскаватора. В 1981 году ездили с ней в Москву на Вы-
ставку достижений народного хозяйства и заняли 3 место. 

После училища устроился на работу на никелевый за-
вод, но уже осенью 1981 года был призван в армию. 

Иван был направлен в учебную часть в город Чебар-
куль в войска общевойсковой пехоты. Днём и ночью уче-
ния, стрельба из автомата, гранатомёта. Через полгода 
учёбы получил звание сержанта. 

В мае 1982 года весь взвод, в котором служил Иван, 
был направлен в Ташкент, а потом в Кабул. Прибыли в 
Хайр-Хану – северно-западную окраину Кабула. Жара, 
пыль, песок. Военный городок состоял из 10 воинских 
частей, которые были окружены колючей проволокой.  
Занимались охраной Кабула, строительными работами, 
помогали возводить военные объекты. Жили в палатках. 
В каждой палатке 20-30 человек. В зимнее время топили 
печки-буржуйки. Летом температура +45 градусов счита-
ется нормальной. Однажды в июле целую неделю стояла 
жара +60 градусов. Камни были раскалены до такой сте-
пени, что к ним нельзя было даже прикоснуться. Летом 
подъём был в 4 часа утра, отбой — в 10 часов вечера, па-
латки сильно нагревались. Перед сном простыни мочили 
в воде, ложились и старались уснуть, пока простынь не 
высохла. 

Кабул находится в долине, а вокруг — горы. С этих 
гор город и обстреливали. Чаще всего удары наносились 
по аэродрому. В воздухе было много тепловых снарядов. 
Сначала в воздух поднимался вертолёт, который обстре-
ливал тепловые снаряды, а потом уже взлетал самолёт.  

На подходах к Кабулу устраивали засады — «секреты». 
Нередко на них были нападения. На чей «секрет» произо-
шло нападение, ту роту поднимают и — в горы. Сначала 
бегут цепью, а потом на тропинке выстраиваются друг за 
другом. Однажды произошёл такой случай. Бежали но-
чью в полной темноте. Несколько человек ушли вперёд, 
а остальные отстали. В результате чуть не попали в своих. 
Хорошо, что первый выстрел был поверх голов. 

В письмах матери Иван Анатольевич долго не сооб-
щал, где находится, чтобы она меньше волновалась. Но 
потом всё-таки она узнала.  

В декабре 1983 года Иван Анатольевич демобилизо-
вался. Вернулся обратно на никелевый завод в ремонт-
но-механический цех. Шесть лет проработал слесарем-
ремонтником. Потом 14 лет мастером и начальником 
станочного участка, семь лет заместителем начальника 
ремонтно-механического цеха, а с 2013 года — начальни-
ком цеха. Женат. Есть сын, дочь и внук. 
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Служба в Афганистане
15 февраля исполнилось 35 лет со дня вывода советских войск из Афганистана. Афганская война, ко-

торая продолжалась с 1979 по 1989 годы, стала испытанием для Советской армии, выдержать которое 
удалось благодаря мужеству и преданности своей Родине каждого солдата. Люди отправились за тыся-
чи километров от дома, чтобы встать на защиту мирных жителей Афганистана от террористических 
группировок и поддержать дружественное правительство в борьбе за собственную независимость. 

Бельков Ваня,  верхний ряд - третий  слева.  8 класс 

Бельков Иван справа



Сычёв Александр Павлович   родился в Реже 5 янва-
ря 1964 года. Отец, Павел Николаевич, работал директором 
леспромхоза в Кочнево, мама, Ида Дмитриевна, — старшим 
экономистом в леспромхозе. Саша учился сначала в 17 шко-
ле, а с четвёртого класса — в первой. Увлекался спортом. 
Особенно любил хоккей, баскетбол и теннис. 

После школы прошёл курс обучения на водителя, полу-
чил права. В апреле 1982 года был призван в армию в воз-
душно-десантные войска. Призывался спецнабором, то есть 
в срочном порядке. Вместе с ним были ещё четыре челове-
ка из Режевского района. Их отправили в Свердловск, а по-
том через Москву в Белоруссию. 

Прибыли в учебную часть под Витебском. Выдали форму 
1943 года, так как её было много на складе. Начались учеб-
ные занятия и физическая подготовка: бег, стрельба, прыж-
ки с парашютом. Гоняли с утра до вечера.  Руководил заня-
тиями сержант Дидевич, очень строгий, требовательный 
и даже жёсткий. Но эти качества были необходимы, чтобы 
подготовить настоящих воинов. 

Через полгода учёбы, в сентябре 1982 года, их направи-
ли в Афганистан. Прибыли в Кабул в 357 полк. Только здесь 
узнали, куда попали. Одна рота была направлена на охрану 
генерального секретаря ЦК НДПА (Центрального комитета 

Народно-демократической партии Афганистана) Бабрака 
Кармаля. Саша служил противопехотным гранатомётчиком 
и попал в дивизию, которая участвовала в другой операции. 
Они должны были выбить «душманов» из ущелья, которое 
получило название «Тюрьма». «Душманами» или «духами» 
называли афганских моджахедов. Широкая долина была 
окружена горами. Выход в долину проходил через это уще-
лье. Наши самолёты наносили бомбовые удары по ущелью, 
потом в атаку шла пехота, но «душманы» вновь и вновь 
оказывали сопротивление. Дело в том, что во время уда-
ров авиации они укрывались в многочисленных пещерах и 
оставались невредимыми. 

Местные жители покинули долину. Эта долина по пло-
щади была больше Режевского района. Наши войска были 
расположены в шести точках. Задача заключалась в том, 
чтобы устраивать засады и перехватывать караваны из Па-
кистана, которые везли оружие и наркотики. 

Александр Павлович рассказал нам о случаях, которые 
особенно запомнились: «Однажды был обстрелян аэро-
дром, где стояла наша дивизия. Мы получили задание засечь 
точку, откуда идёт обстрел. Поднявшись на гору, начали 
наблюдение, и вскоре точка была обнаружена. Мы передали 
её координаты.  

Были и курьёзные случаи. Разведка сообщила, что дол-
жен пройти караван «духов». Мы выдвинулись вперёд и 
устроили засаду. Ночь. Темно. Ничего не видно. Вдруг слы-
шим, кто-то идёт. Открыли огонь. Утром увидели, что 
расстреляли ишака. 

Был ещё такой случай. Однажды ночью я сидел в заса-
де. Сделал заграждение из глины, поставил гранатомёт. 
Сработала «сигналка». Наши миномётчики произвели вы-
стрел, но оружие навели неточно. Мина разорвалась рядом 
со мной. Хорошо, что я был в каске и бронежилете. Это меня 
и спасло». 

После службы в армии Александр Павлович работал на 
никелевом заводе в плавильном цехе. Сейчас на пенсии. Ин-
дивидуальный предприниматель.  Женат, двое детей и двое 
внуков. 

После встречи с Иваном Анатольевичем и Александром 
Павловичем мы больше узнали о событиях в Афганистане, 
о нелёгких условиях службы, об опасностях, которые под-
стерегали солдат на каждом шагу. 

Выпускники нашей школы достойно и с честью выпол-
нили свой воинский долг. Мы гордимся их мужеством и 
стойкостью!

С.Артемьева
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Служба в Афганистане
Май   1982  года

Сычёв  Александр  в  школе

35 лет назад, в  1989 году 15 февраля, последние совет-

ские войска покинули государство Афганистан. Так закон-

чилась девятилетняя война, в которой Советский Союз по-

терял свыше 15 тысяч своих граждан.

15 февраля — День памяти о россиянах, исполнявших 

служебный долг за пределами Отечества.

Это официальная памятная дата в Российской Федера-

ции, призванная почтить память воинов-интернациона-

листов, исполнявших интернациональный долг за предела-

ми границ своей Родины.

Для учащихся 5-го и 6-го класса МБОУ СОШ №13 был про-

веден урок мужества «Пыль афганских дорог в сердце, в па-

мяти, в ранах».  Н.А.Зырянова показала электронную пре-

зентацию «Живая память» о земляках — ветеранах боевых 

действий Афганистана, — провела обзор патриотической 

книги. 

Участники мероприятия в дань памяти всем погибшим 

в Афганистане стоя смотрели видеофильм и слушали пес-

ню «Зажгите свечи».

Н.А.Зырянова

Пыль афганских дорог в сердце, в памяти, в ранах...



6 22 февраля  2024 года  / № 07 (918)

Вопрос: Много ли жителей Свердловской 
области прошли диспансеризацию в 2023 
году?

Л.Семенова: Отрадно отмечать, что в 
2023 году количество свердловчан, которые 
прошли профилактические мероприятия, значи-
тельно больше, чем в 2022 году. Всего состояние 
своего здоровья проверили около 2 млн. 310 тыс. 
жителей региона. Из них профилактические ме-
дицинские осмотры прошли более 220 тысяч, 
а диспансеризацию – более 960 тысяч человек. 
Углубленную диспансеризацию после перенесен-
ного COVID-19 прошли более 268 тысяч жителей 
Среднего Урала. И это только взрослое населе-
ние. Не будем забывать, что ежегодно профилак-
тические обследования проходят и юные сверд-
ловчане. В прошедшем году таковых было более 
860 тысяч.  

Вопрос: Расскажите о выявленных забо-
леваниях.  Какие проблемы со здоровьем у 
свердловчан обнаруживаются чаще всего?

Л.Семенова: По структуре впервые выявлен-
ных заболеваний в рамках диспансеризации в 2023 
году на первом месте (68 тысяч) - болезни систе-
мы кровообращения. Из них 47% связанны с повы-
шенным артериальным давлением. На втором 
месте находятся болезни органов пищеварения 
(6 тысяч). Далее следует сахарный диабет (4 ты-
сячи). Также было выявлено 3 тысячи случаев зло-
качественных новообразований. Хочется подчер-
кнуть, что диспансеризация помогает выявить 
болезнь на ранних стадиях, из-за того, что неко-
торые заболевания протекают бессимптомно. 
То есть человек считал себя здоровым, прошел 
диспансеризацию, после чего у него выявили забо-
левание. Он своевременно сможет приступить к 
необходимому лечению и успешно победить бо-
лезнь. Например, 73% злокачественных новооб-
разований были выявлены в ходе диспансеризации 
на ранних стадиях. 

По данным статистики, вероятность изле-
чения онкологии, выявленной на ранней стадии, 
составляет почти 100 %.

Вопрос: Есть ли какие-либо региональные 
особенности в состоянии здоровья населе-
ния? Если да, то в чем они заключаются?

Л.Семенова: Мы живем на Урале. Не стоит 
забывать, что уральский регион эндемичный по 
дефициту йода. Нехватка этого микроэлемен-
та приводит к патологии щитовидной железы. 
Если человек чувствует слабость, хроническую 
усталость, ухудшение памяти, нарушение кон-
центрации внимания и умственной работоспо-

собности, депрессию, раздражительность, то 
это может быть симптомами, указывающими 
на заболевание щитовидной железы. Диспансери-
зация также выявляет заболевания щитовидной 
железы на ранних стадиях. Хотелось бы еще раз 
отметить, что любые заболевания, обнаружен-
ные в ранней стадии, гораздо легче лечить без 
последующих осложнений. Главная цель диспан-
серизации: как можно раньше обнаружить забо-
левание, выявить и скорректировать факторы 
риска его развития.   

Вопрос: В какой возрастной группе вы-
является больше болезней? Кто подвержен 
большему риску? 

Л.Семенова: В большинстве случаев заболе-
вания выявляются в старшей возрастной группе. 
Именно поэтому с 40 лет диспансеризацию нужно 
проходить ежегодно. Для того, чтобы выявить 
заболевание или факторы риска, которые уже к 
этому возрасту у человека накапливаются. 

Вопрос: Какие меры были приняты в 
Свердловской области для улучшения каче-
ства диспансеризации и повышения ее до-
ступности для населения?

Л.Семенова: Считаю, что тот рывок, ко-
торый сделало здравоохранение в последние 
несколько лет по улучшению процесса диспансе-
ризации, позволило получить хорошие результа-
ты. Так, Свердловская область одна из первых в 
2023 году начала обучение руководителей меди-
цинских учреждений. Главврачи больниц прошли 
подготовку по организации и проведению про-
филактических мероприятий. Кроме этого, спе-
циалисты первичного звена в ежемесячном ре-
жиме также проходят обучение для повышения 
эффективности проведения диспансеризации. 
Изучаются и внедряются новые методики, совер-
шенствуется маршрутизация пациентов. Если 
говорить о доступности, то Министерство 
здравоохранения разработало разные формы 
проведения диспансеризации. Ее пройти можно 
не только в медицинском учреждении. Напри-
мер, есть проект «Добро на предприятие», когда 
медики выезжают в трудовые коллективы, что 
обеспечивает сотрудникам предприятий воз-
можность пройти диспансеризацию, не покидая 
рабочее место. Или проект «Добро в село» - врачи 
приезжают в малонаселенные пункты, где до бли-
жайшей больницы порой ехать не один час, и про-
водят для жителей профилактические обследо-
вания прямо на месте, в ходе работы мобильных 
ФАПов. Также организованны «Зеленые субботы». 
В рамках этой акции каждую субботу с 08:00 до 
16:00 в любой поликлинике Свердловской области 
работают кабинеты медицинской профилакти-
ки. Люди могут пройти обследования по так на-
зываемому «зеленому коридору». Это очень удоб-
но для жителей региона. 

Работа медицинских организаций, особенно 
в плане проведения профилактических медицин-
ских обследований, стала более мобильной. Надо 
также отдать должное: серьезную помощь ока-
зывают страховые медицинские организации: 
рассылают смс-сообщения, звонят и приглаша-
ют людей на диспансеризацию. 

Вопрос: В последние месяцы 2023 года 
особенностью проведения диспансеризации 
в больницах Екатеринбурга и области стало 
совмещение с массовым онкоскринингом. 
Расскажите, насколько эффективна стала эта 
акция и стоит ли ждать ее продолжения? 

Л.Семенова: Данная акция стартовала 3 
октября в одном из торгово-развлекательных 
центров Екатеринбурга. Это мероприятие 
оказалось очень востребованным у населения. 
Поэтому массовый онкоскрининг стали прово-
дить в медицинских организациях сначала в об-
ластном центре, а затем внедрили по всей об-

ласти. Суть этого проекта в том, что во время 
диспансеризации в утвержденных отдельным 
графиком медицинских учреждениях проводятся 
дополнительные исследования, которые не вхо-
дят в перечень обязательных. За относительно 
небольшой период проведения акции было обсле-
довано 9,6 тысяч свердловчан. Было выявлено 
1776 паталогических состояний и заболеваний, 
что говорит о высокой эффективности таких 
мероприятий. 

Вопрос: Кто может пройти диспансериза-
цию в 2024 году?

Л.Семенова: Возможность бесплатно про-
верить состояние здоровья есть у всех свердлов-
чан. В возрасте с 18 до 39 лет диспансеризацию 
можно проходить раз в три года, а с 40 лет - еже-
годно. При этом независимо от возраста раз в 
год у каждого есть право (и рекомендуется им не 
пренебрегать) пройти бесплатный профилак-
тический медицинский осмотр. Мне хотелось 
бы сказать, что не надо ждать и откладывать 
«на потом». Необходимо выделить время и про-
верить свое здоровье, поскольку иногда подобное 
«откладывание» приводит к тому, что люди 
запускают болезнь. Она начинает прогрессиро-
вать и на ее лечение в дальнейшем может уйти 
масса времени и сил.

Вопрос: Периодически в порядок прове-
дения диспансеризации вносятся изменения. 
Стоит ли ожидать каких-то изменений в 2024 
году?

Л.Семенова:  На ближайшие три года прави-
тельство утвердило программу государствен-
ных гарантий бесплатной медицинской помощи 
с несколькими новыми положениями, которые 
направлены на улучшение доступности и каче-
ства медицинской помощи. Одним из важней-
ших новшеств является внесение изменений в 
систему диспансеризации. Разработчики новой 
программы в текущем году предложили сосре-
доточить внимание на раннем обнаружении 
таких серьезных заболеваний, как болезни сер-
дечно-сосудистой системы, онкология, сахарный 
диабет и хронические заболевания легких.  Также 
предлагается расширить возможности диспан-
серизации для пациентов, которые переболели 
коронавирусной инфекцией. Такая мера позволит 
более тщательно отслеживать их состояние 
здоровья и рано выявлять возможные послед-
ствия COVID-19. Еще одно предлагаемое нововве-
дение заключается в том, что при прохождении 
диспансеризации женщины и мужчины определен-
ного возраста получат возможность проверить 
свое репродуктивное здоровье.

Заранее обозначу, что до выхода официаль-
ного федерального документа это только пред-
ложения и проекты. Но думаю, они все же будут 
претворены в жизнь и качество проведения дис-
пансеризации и других профилактических осмо-
тров выйдет на более высокий уровень. 

Вопрос: Почему важно проходить диспан-
серизацию? Как диспансеризация способству-
ет улучшению системы профилактики заболе-
ваний и укреплению здоровья населения?

Л.Семенова: Лучше заниматься профи-
лактикой заболевания, чем его лечением. Пра-
вильное питание, занятия спортом не всегда 
гарантируют абсолютное здоровье. Именно поэ-
тому регулярные комплексные обследования сво-
его организма – это такая же норма жизни, как 
ежедневная чистка зубов, ежегодное посещение 
врача стоматолога, своевременная вакцинация 
против гриппа или клещевого энцефалита. Это 
позволит сохранить и укрепить здоровье, а при 
необходимости своевременно провести дополни-
тельное обследование и лечение. Проверьте своё 
здоровье и позаботьтесь о здоровье своих родных 
и близких!

В Режевском городском округе: 
По охвату населения диспансеризацией 

в 2023 году Режевская ЦРБ занимает 2 место 
среди территорий Восточного управленче-
ского округа Свердловской области, а по углу-
бленной диспансеризации – первое. 

Диспансеризацией было охвачено 11993 
человека, что составило 77,1 %. Профилакти-
ческими осмотрами охвачено 2272 человека, 
что составило 95,2 %. Углубленную диспансе-
ризацию прошли 4272 человека, что состави-
ло 92 %.

Результаты проведённых профилактиче-
ских осмотров в 2023 году: 

У 2268 режевлян впервые диагностирова-
ны заболевания различных органов и систем.

Чаще всего медицинские работники выяв-
ляли сахарный диабет -114 человек (из них 43 в 
трудоспособном возрасте);

На втором месте - гипертоническая бо-
лезнь -111 человек (из них 77 в трудоспособ-
ном возрасте);

Далее - онкологические заболевания  (раз-
личных локализаций) – 31 человек (из них 8 в 
трудоспособном возрасте);

Ишемическая болезнь сердца – 16 человек 
(из них 3 в трудоспособном возрасте);

Хроническая болезнь легких (ХОБЛ и Брон-
хиальная астма) – 13 человек (из них 6 в тру-
доспособном возрасте);

Язвенная болезнь желудка и двенадцати-
перстной кишки – 11 человек (из них 5 в трудо-
способном возрасте).

По итогам диспансеризации, 1 группа здо-
ровья (практически здоровы) присвоена 18,8 
% режевлян, прошедших обследование. 13,6 % 
осмотренных режевлян имеют риски разви-
тия сердечно-сосудистых заболеваний, диа-
бета, онкологии, заболеваний легких - это 2 
группа здоровья. 3 группа здоровья присвоена 
67,6% от всех прошедших диспансеризацию. 
Это те граждане, у которых уже имеются или 
впервые выявленные и взятые на учет забо-
левания сердечно-сосудистой, дыхательной 
системы, онкология, диабет и глаукома.

Напомним, что граждане в возрасте от 
18 до 39 лет проходят диспансеризацию раз в 
три года, граждане старше 40 лет - ежегодно. 
В обязательный перечень исследований вхо-
дят: маммография (с 40 до 75 лет), флюоро-
графия, анализ кала на скрытую кровь (муж-
чины и женщины с 40 до 75 лет), определение 
ПСА в крови для мужчин (скрининг на выявле-
ние онкологических заболеваний предста-
тельной железы), цитология шейки матки, 
ФГДС (в 45 лет), а также расчет индекса мас-
сы тела, измерение артериального давления, 
исследование уровня общего холестерина и 
глюкозы в крови, электрокардиография, изме-
рение внутриглазного давления.

Чтобы пройти диспансеризацию, обрати-
тесь в будние дни с 8 до 18 часов или в субботу 
с 8:00 до 14:00 часов в отделение медицинской 
профилактики (321 кабинет поликлиники 
ЦРБ) или к своему участковому терапевту. 

При себе необходимо иметь паспорт, по-
лис ОМС, СНИЛС. 

Консультацию по вопросам диспансери-
зации можно получить по телефону 3-04-22 и 
3-04-53. 

Информация предоставлена 
Режевской ЦРБ

Свердловчане стали активнее заботиться о своем 
здоровье: итоги диспансеризации 2023 года

Крепкое здоровье — залог долгой и счастливой жизни. А чтобы поддерживать свой организм, необходимо регулярно проходить дис-
пансеризацию и следовать советам врачей. Ведь вовремя принятые профилактические меры позволят не только укрепить тело, но 
и вылечить выявленные заболевания с наибольшим успехом. Об итогах диспансеризации 2023 года в Свердловской области рассказа-
ла заместитель главного врача ГАУЗ СО «Центр общественного здоровья и медицинской профилактики» Лилия Васильевна Семенова.

Уважаемые налогоплательщики! 
Не позднее 2 мая 2024 года представить декларацию о доходах физических лиц за 2023 год обязаны физические лица, получившие в частности: 
- доходы от продажи имущества, принадлежащего им на праве собственности менее минимального срока владения, и имущественных прав; 
- доходы в денежной и натуральной форме, полученные в порядке дарения от физических лиц, не являющихся близкими родственниками в виде недвижимого имущества, транспорт-

ных средств, акций, долей, паев; 
- вознаграждения от физических лиц и организаций, не являющихся налоговыми агентами, на основе заключенных трудовых договоров и договоров гражданско-правового характера, 

включая доходы по договорам найма или договорам аренды любого имущества;
- доходы от зарубежных источников.
Подробную информацию о категориях налогоплательщиков, обязанных декларировать доходы, можно получить на сайте ФНС России www.nalog.gov.ru
Декларация за 2023 год для получения налоговых вычетов может быть представлена в течение 2024 года. 
Представить декларацию в электронном виде и проконтролировать ход ее камеральной проверки можно в «Личном кабинете налогоплательщика для физических лиц». 
Заплатить налог на доходы физических лиц необходимо не позднее 15 июля 2024 года!

Межрайонная ИФНС России №23 по Свердловской области напоминает 
о необходимости декларирования доходов физических лиц за 2023 год



Нашей школе уже 60 лет, 1 сентября 1963 
года распахнула она свои двери для моло-
дого поколения. 

Четвертый директор Мокроносов 
Александр Дмитриевич руководил с 
1972г.по 1975г. 

Родился в Реже 03.05.1929г., ушел из 
жизни 12.03.2009г. В годы Великой Отече-
ственной войны начинал трудовую биогра-
фию в селе Леневское Режевского района. В 
1947г.закончил Волковский ветеринарный 
техникум Ирбитского района Свердловской 
области. В 1962г. заочно закончил Нижнета-
гильский педагогический институт по спе-
циальности химик-биолог. Работал учите-
лем биологии в п.Октябрьский Сысертского 
района Свердловской области. В 1972г. при-
ехал в Реж. Три года руководил школой №7, 
затем преподавал начальную военную под-
готовку в школе №10. В 1979г. был назначен 
директором школы №5. 

Наряду с учебным процессом, хозяй-
ственной деятельностью А.Д.Мокроносов 
особенно большое внимание уделял физи-
ческой подготовке и трудовому воспитанию 
учащихся.  Общий трудовой стаж его 55 лет, 
из них 44 года педагогический. Награжден 
медалью «За доблестный труд в Великой 
Отечественной войне 1941-1945 годов», 
многими Почетными грамотами и благодар-
ностями (спасибо за эти сведения Крыловой 
Людмиле Петровне). 

Беседуя с Пастуховой Зинаидой Иванов-
ной, которой на сегодняшний день 89 лет, 
но она обладает отличной памятью, мы с 
ней восстановили частично картину тех да-
леких дней. Козлова Мария Федоровна вела 
русский язык и литературу, Мокроносов 
Александр Дмитриевич биологию (в каби-
нете у него жили морские свинки), Семено-
ва Лариса Александровна математику, Виха-
рева Зоя Николаевна математику, Ферикова 
Ольга Александровна русский язык, Шубина 
Нина Петровна пионервожатая, Плотникова 
Мария Александровна географию, Лален-
ков Николай Михайлович вел историю и ор-
ганизовал музей (краеведческий), Дрягилев 
Иван Васильевич, участник ВОВ, препода-
вал физкультуру, Данилов Яков Ильич, тоже 
участник ВОВ, вел секцию «Картинг». Беля-
ева Анастасия Никитична — очень энер-
гичная, заводная и пунктуальная женщина 
занималась с детьми в группе продленного 
дня: сначала дети поедят, потом переодева-
ются в домашнюю одежду, затем идут делать 
домашнюю работу, причем все занятия про-
водились по будильнику. 

Вскоре пришли три молодых учителя: 
Селянина Людмила Владимировна, учитель 
русского языка, Бакай Людмила Григорьев-
на — немецкий язык, Титова Надежда Нико-
лаевна — химия.

В книге Т.А. Мироновой «Когда зажи-
гаются звезды» есть такие воспоминания: 
«Александр Дмитриевич Мокроносов был 

человеком неординарным. Лидерские ка-
чества в нем, несомненно, были. Он был 
пунктуален, исполнителен, принципиален, 
настойчив, но горяч и вспыльчив. В нем ино-
гда просыпался дух авантюризма. Помним 
случай, когда Александр Дмитриевич, воз-
главляя школу №7, повел 7 ноября на демон-
страцию свою школу через пруд. Вереница 
детей растянулась через весь пруд. 7 ноября 
лед только, только появился. На берегу все 
замерли. Удивительно, но все обошлось: не 
иначе высшие силы помогли. Ну а взбучку от 
начальства директор, конечно, получил. Но 
человек он был добрый, позитивный, умел 
дружить». 

Пятый директор — Ананьин Влади-
мир Алексеевич — руководил школой с 
1975 по 1977г.

Родился 17 мая 1945г в Курганской обла-
сти, в с.Лопатки. Закончил Курганский педа-
гогический институт по специальности фи-
зик средней школы. Отец Алексей, участник 
ВОВ, зоотехник. Мать, Прасковья Константи-
новна, зав.детским садом. Во время учебы в 
институте он перешел с очного отделения 
на заочное, это дало ему возможность уже 
во время студенчества работать в родной 
сельской школе и право выбора места рабо-
ты после окончания ВУЗа. В то время многие 
ехали работать за романтикой в Тюмень, и 
Владимир Алексеевич вместе с женой Свет-
ланой Петровной тоже туда направились, 
но их отговорили, и так они попали в Реж. 
Сначала он работал инспектором в ГорОНО, 
а с 1975г. директором школы №7 и физиком 
по совместительству.  Ему было интересно 
работать с педагогами, детьми. Участвовал в 
турслетах, занимался волейболом, ездил на 
соревнования. Почти каждый год с семьей 
(у него две дочери) приезжали к сестре 
жены в Ленинград и наслаждались этим чу-
десным городом. После развода Владимир 
Алексеевич уехал на Камчатку к сестре, там 
он ходил на рыболовецких судах в качестве 
учителя физики для рабочей молодёжи (из 
беседы с бывшей женой Светланой Петров-
ной от 10.12.23г.). 

«Образованный, высокий, стройный, 
очень культурный, никогда не слыхали от 
него грубого слова», — так вспоминает завуч 
Пастухова Зинаида Ивановна, которая обе-
регала его, была с ним в теплых, дружеских 
отношениях. Он читал ей письма от мамы. 
Запомнилась одна строчка: «Не остуди своё 
сердце, сынок!» Уехал на Камчатку к маме, 
потом в Крым к сестре и там закончил свой 
жизненный путь (из беседы с Пастуховой 
З.И. от 20.11.23г.). 

Шестой директор — Мелентьев Вла-
дислав Афанасьевич — руководил шко-
лой с 1977 по 1979г. 

Здесь мне повезло, так как моя коллега 
по РИРО Артемьева Светлана Юрьевна на-
писала очень хорошую, подробную статью о 

нем «Жил такой человек» в газете «Новости 
Режа» от 16.01.2015г. 

«Владислав Афанасьевич родился в 
п.Красногвардейский Артемовского района 
Свердловской области. После окончания 
школы в 1957г. работал в течение года на 
Красногвардейском крановом заводе то-
карем. В 1955г. его родители разбились на 
мотоцикле, отец погиб, а мама в тяжелом 
состоянии попала в больницу. Именно мама 
настояла, чтобы сын продолжал учебу. 

В 1958г. Владислав Афанасьевич посту-
пил в Свердловский техникум физкультуры. 
Когда выпускникам вручали дипломы, при-
ехал директор школы из Красногвардейска 
и настоял на том, чтобы Владислав Афана-
сьевич ехал работать домой. 5 лет он про-
работал в родной школе учителем физкуль-
туры, но было большое желание учиться 
дальше. В 1966г. он поступил в Свердловский 
государственный педагогический инсти-
тут на очное отделение географо-биоло-
гического факультета. Сразу же устроился 
работать кочегаром в ночное время (ночь 
через две). В институте его назначили 
старостой группы и старостой курса. Но 
на втором курсе он сильно простудился, 
взял академ.отпуск и потом перевелся на 
заочное отделение. Институт окончил в 
1971г. Врачи рекомендовали маме Владими-
ра Афанасьевича пить минеральную воду, 
поэтому в 1968г. они переехали в Н. Серьги. 
Здесь он работал в школе №5 учителем физ-
культуры и химии.

В 1970г. Переехали в г.Реж, где Владислав 
Афанасьевич работал в школе №10 учите-
лем физкультуры, географии, черчения и 
рисования.

В 1977 г. назначен директором школы 
№7, а в 1979г.переведен директором в шко-
лу 10. В 1981г. на шестом участке открыл-
ся учебно-производственный комбинат, 
и Владислав Афанасьевич перешел туда 
работать завучем. В 1983г. его пригласили 
работать инспектором в городской отдел 
народного образования, а с 1986 до 2002г. ра-
ботал в школе №1 учителем географии. 

После выхода на пенсию Владислав Афа-
насьевич несколько лет работал заведую-
щим лыжной базой на Гавани. 

За многолетний добросовестный труд 
был награжден Почётной грамотой Глав-
ного Управления народного образования 
Свердловской области, а в 2001г. награжден 
Почетной грамотой Министерства обра-
зования Российской Федерации. 

Друг Владислава Афанасьевича Голенду-
хин Виталий Иванович вспоминает: «Это 
был очень добрый, отзывчивый человек, 
подобрал на улице брошенную собаку и за-
ботился о ней, никогда ни на что не жало-
вался, даже на свои болячки, всегда держал 
слово, интеллигентный и порядочный, 
очень начитанный, дома у него была огром-
ная библиотека». 

Коллеги вспоминают Владислава Афа-
насьевича как человека очень душевного, 
общительного, веселого, обладающего раз-
носторонними знаниями и чувством юмо-

ра, интересного собеседника, мягкого и так-
тичного, великолепно знавшего историю 
и географию Уральского края и умевшего 
вызвать интерес к этому у своих учеников, 
всегда стройного и подтянутого, в безуко-
ризненно отглаженном костюме. 

Владислав Афанасьевич подарил музею 
школы №1 свою коллекцию значков. Память 
об этом удивительном человеке будет хра-
ниться в сердцах его друзей, коллег, учени-
ков».

Седьмой директор седьмой школы 
Зайцева Нина Петровна 21 год руководи-
ла коллективом: с 1979г. по 2000г. 

Родилась 05.09.1944г. в д. Новой Буткин-
ского района (сейчас Талицкого) Свердлов-
ской области. 

В уральской снежной стороне 
родилась девочка в селе. 
Нинушкой нарекли не в Святцы, 
ещё сестра Тамара есть 
на радость братцу. 
Бор тёмный с севера 
её деревню охраняет, 
сосновой лапой в глубине 
зверушек укрывает. 
Поля вокруг деревни улеглись, 
дома бревенчатые 
крепко поднялись. 
Там речка с заводями, рыбные места 
и староверы с бородами 
век доживают свой до 100. 
Там босоногою девчонкой 
ловила рыбу на уху, 
саранки ела, повалиху, 
зерно молола на муку, 
кусочком коноплю макала, 
вкуснее не было еды!
Такие замечательные стихи о своем дет-

стве сочинила сама Нина Петровна.
Отец Абатуров Петр Иванович, ветери-

нарный фельдшер, мама Анастасия Алек-
сандровна помогала на ветстанции. После 
окончания школы закончила Н.Тагильское 
пед.училище по специальности учитель на-
чальных классов плюс прошла факультатив 
по естествознанию. Сначала работала в д. 
Вихляево того же района, потом в 1969г. по-
лучила высшее образование в Тюменском 
педагогическом институте на историко-фи-
лологическом факультете по специальности 
учитель русс. языка и литературы с правом 
преподавания истории в 5-9 классах. 

Свадьба у Нины Петровны была весе-
лая, студенческая. Утром 28 мая 1967г. вся 
группа сдала экзамен, а в 12ч. пошли на 
регистрацию в новый Дворец бракосочета-
ния в г. Камышлов. Отработав в педучилище 
того же города три года и не получив своего 
жилья, молодая семья в 1970г. переезжает 
в г.Реж, где раньше проживал муж Зайцев 
Валерий Александрович. Соколов Ф.Ф. при-
глашает сразу остаться инспектором в ГорО-
НО, а по совместительству учителем русско-
го языка и истории в школе №1. 

Окончание на с.8
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Директором этой школы тогда была 
Ольхова Варвара Гордеевна, которая, уви-
дев в Нине Петровне организаторские спо-
собности, ответственность и трудолюбие, 
выдвинула её на должность заместителя 
по воспитательной работе. Таким образом 
Нина Петровна 9 лет успешно трудилась в 
школе №1. Затем её пригласили руководить 
школой №7. 

Из воспоминаний Н.П.Зайцевой: «Школу 
приняла в неважном состоянии: материаль-
ная база близка к нулю (всё ценное вывезли в 
школу №10), мебель разбита, не подходит 
росту учащихся. С наступлением холодов и 
в школе стало холодно, часто занимались в 
пальто, не было столовой, был только при-
возной буфет на базе столовой Швейной 
фабрики. Продукты привозили на лошади, 
холодные котлетки совсем не радовали. 
Нина Петровна всё лето без отпуска стро-
ила столовую. Без сметы, без проекта на-
чалась стройка. Правда, активно помогал 
прораб со Швейной фабрики Шацкий Виктор 
Иванович. За каждой единицей оборудования 
столовой приходилось ездить в г.Н.Тагил. В 
целях экономии администрация города ре-
шила отправлять Нину Петровну на ма-
шинах, везущих с механического завода в 
Н.Тагил опасный груз — снаряды! Но выбора 
не было. Так и ездила за каждой мясорубкой 
на КамАЗах, ЗИЛах. Но столовая была по-
строена!»

Кадры собрались из пяти школ: №7, 
10,17,1. Галина Всеволоднова приехала из 
Узбекистана и была назначена завучем. 
Скомплектовали 13 классов с числом уча-
щихся 453. Учительские кадры хорошие, в 
основном учителя-стажисты: Н.И Калугина, 
Е.А.Степанова, В.Н. Лобанова, В.И. Ярослав-
цева, В.П. Мышкина, Р.С. Егорова, Н.М. Ка-

десникова, Р.К. Трапезникова, Р.М. Востре-
цова». Сколько было проведено открытых 
мероприятий на город. Вот, в частности, 
сохранился самодельный буклет, красиво 
оформленный, с программой проведения 
городского МО от 29.10.1991г. 

Педагогический стаж Зайцевой Н.П. со-
ставляет 46 лет, из них 30 лет отдано шко-
ле№ 7, в том числе директором 21 год. За-
несена в Книгу почета города «Женщины 
Режа — слава его» в 2020г. За многолетний 
добросовестный труд награждена 30-ю раз-
личными грамотами, знаком «Победитель 
социалистического соревнования за 1980г, 
медалью «Ветеран труда». 

Воспитывая с мужем 2-х детей, работая 
в школе, Нина Петровна успела выткать на 
кроснах несколько шикарных ковров, ведь 
она родом с тех краев, которые славились 
фабрикой ручного художественного ков-
роткачества.  Сын Александр и дочь Ольга 
получили по два высших образования. Нина 
Петровна — счастливая бабушка пятерых 
внуков и одной правнучки!

У Нины Петровны — дар красноречия, 
выразительного чтения. Когда она начина-
ет выступать на каком-либо собрании или 
празднике, мы все с интересом слушаем её 
вдохновенную речь! Она умела сплотить 
коллектив и повести за собой. Заботилась 
о каждом работнике: добивалась для них 
нового жилья, присвоения звания «Ветеран 
труда», поддерживала в трудную минуту. 
Есть такое выражение в народе: «Настоя-
щий полковник!» Так вот о Нине Петровне 
хочется сказать: «Настоящий директор!» 
Она и сейчас для нас всех, работавших с 
ней, является директором, информацион-
ным центром: все номера телефонов коллег 
есть у неё, материалы о коллегах из газет 

тоже есть у неё! Если случилось горе или, 
наоборот, радость, она всех обзвонит, собе-
рет. Как член Совета ветеранов Управления 
образования РГО активно участвует во всех 
мероприятиях и нас привлекает. В этом году 
команда ветеранов нашей школы заняла 
первое место в краеведческой игре «Режев-
ские крайности».

К 60-летнему юбилею школы Нина Пе-
тровна написала много замечательных, ин-
тересных статей в газету и стимулировала 
других, чтобы оставили свои бесценные 
воспоминания. «Её б сударушкой назвать!» 
— так писала Пуртова Зоя Яковлевна. Сво-
ей неутомимой энергией она заряжает всех 
нас, и мы благодарны Нине Петровне! 

2000г-2001г.— восьмой руководи-
тель Зайцева Людмила Романовна. 

Родилась 02.11.1963г. в г. Реж. Отец Ва-
сянин Роман Александрович, инвалид по 
зрению, работал в УППВОС, мама Тамара 
Степановна на швейной фабрике, затем на 
никельзаводе. 

Приятно, что Людмила Романовна, вы-
пускница нашей школы, закончив Педаго-
гическое училище в Свердловске, пришла 
работать учителем начальных классов в 44 
школу, а затем всё-таки вернулась в родную 
школу. Здесь, в родных стенах, успешно ра-
ботая, Людмила Романовна поступила на 
заочное отделение Свердловского педаго-
гического института по специальности ма-
тематик. Нашу школу как раз реорганизова-
ли в основную, и такой специалист нам был 
очень нужен. Работая математиком, Людми-
ла Романовна была и замечательным класс-
ным руководителем. Профессионал своего 
дела, ответственный, порядочный, смелый, 
уважаемый в коллективе человек, конечно, 
её назначили в 2000г. на должность дирек-

тора.  Но хороших людей, как правило, про-
двигают выше, и Людмиле Романовне через 
год предложили работать специалистом в 
Управлении образования. А также она была 
постоянным членом аттестационной комис-
сии Министерства образования Свердлов-
ской области. 

За высокие результаты профессиональ-
ной деятельности награждалась грамотами 
Управления образования и Министерства 
образования Свердловской области.

Наталья Соболева, бывший 
библиотекарь школы №7, член РИРО

Окончание следует

РУКОВОДИТЕЛИ  ШКОЛЫ  №7 

Кедровская Ксенья Михайловна ро-
дилась в 1902 году в селе Черемисское 
Режевского района Свердловской об-
ласти в семье крестьянина-бедняка. 

«Отец – член партии с 1919 г., брат – партизан, член 
партии с 1919 г. Мать — беднячка, батрачка. Я член пар-
тии и комсомола с 1920 года и член профсоюза до насто-
ящего времени.

До 1912 года училась в сельской школе, с 1912 по 1916 г. 
работала у деревенских кулаков домработницей. С 1918 г. 
работала в военном лазарете по уходу за ранеными.

С 1920 по 1924 г. работала в черемисской больнице се-
строй, с 1924 г. по 1925 г. мы, четыре комсомольца, всту-
пили в вновь организованную коммуну, позднее она была 
переименована в колхоз «Красный пахарь», одновременно 
работала сестрой в амбулатории с.Черемисское с пере-
рывом на учебу в техникуме и на курсах г.Свердловска.

С 1928  по 1930 г. находилась на Афган-Персидской гра-
нице ввиду назначения мужа начальником заставы, где 
я по своей специальности медработника работать не 
могла: не было медпункта — проводила работу по по-
ручению политотдела 47-го узбекского погранотряда с 
комсомольцами из среды красноармейцев, проводила бе-
седы в аулах с жителями (в основном с женщинами) с пере-
водчиком.

Работала медсестрой старшей группы в д/садике 
г.Арамиль   Свердловской области.

На областной мед.конференции по предложению тов. 
Гуревича из областного профсоюза меня избрали предсе-
дателем райкома медработников г.Березняки Молотов-
ской области.

В 1936 г. выехала в Реж по причине болезни отца.
В 1936 г. была приглашена на работу заведующим 

ГЗДД А.Лукиным во вновь организованный райздрав в 
должности госсанинспектора и по совместительству 
санврача и эпидимиолога, так как врачей не было. Когда 
уезжала на учебу заврайздравом, я замещала её согласно 
решения райисполкома.

С 1939 по 1941 г. я была инвалидом II группы. Находи-
лась на лечении в физ. институте Свердловска.

С 1941 по 1944 г. была избрана председателем райко-
ма РОККа (районный отдел красного креста) г. Режа, за-
нималась санитарно-оборонными кадрами, организация 
первичных рокковских организаций, сбор средств для 
восстановления других учреждений Краснодарского края, 
сбор теплых вещей.

Одновременно была назначена райкомом и райиспол-
комомом уполномоченным по подготовке к посевной  и 

окончания хлебопоставок для государства в колхозах 
Режевского района (с.Липовка, колхоз «Новая жизнь», Во-
ронино, Узяново).

За хорошие показания в работе была ударником ком-
мунистического труда.

По работе РОККа в адрес обкома РОККа и Райкома 
РОККа была благодарность от И.В.Сталина за хороший 
сбор средств Краснодарскому краю.

В 1944 г. в июле по вызову  меня мужем по месту его 
нахождения в рядах Красной армии согласно решения РК 
КПСС о выезде, я выехала. По прибытии от мужа, имея 
инвалидность III группы, работала в аптеке поселка Бы-
стринского ассистентом.

Работала паспортистом-комендантом.
Попала под тяжелую травму, была сбита автомоби-

лем, была назначена инвалидность II группы.
В настоящее время нахожусь на пенсии: персональный 

пенсионер союзного значения.
Несмотря на преклонный возраст и плохое здоро-

вье, выполняю общественную работу в течение 15 лет: 
общественный сотрудник детской комнаты милиции 
пос. Быстринский, член партбюро, избрана 16 раз, член 
общественного совета пенсионеров при Горисполкоме, 
член совета ветеранов комсомола, 24 года председатель 
домкома дома №10 пос. Быстринского. Была членом по-
следнего горкома КПСС, 8 лет председатель женсовета.

За добрую работу имею 18 характеристик от органи-
заций, 35 почётных грамот, правительственные адреса 
от обкома КПСС, обкома комсомола, почетную грамоту 
от ЦК ВЛКСМ и юбилейный знак «60 лет комсомола», по-
четную грамоту от МВД, общества знаний, горкома 
КПСС, горисполкома.

Имею правительственные награды: медали «20 лет 
Победы в Великой Отечественной войне 1941-1945 гг.», 
«25 лет Победы в Великой Отечественной войне 1941-
1945 гг.», «30 лет Победы в Великой Отечественной во-
йне 1941-1945 гг.», «За доблестный труд в ознаменование 
100-летия со дня рождения В.И.Ленина», «Ветеран труда».

06.01.1979 г. К.Кедровская».
Подготовила родовед, краевед Н.Щукина 

Наши земляки. Кедровская 
Ксенья Михайловна
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ПОДАРИТЕ МНЕ ДОМ: ХОЧУ В ДОБРЫЕ РУКИ!
В городе Реж в пункте кратковременного содержания безнадзорных животных находятся собаки, готовые обрести дом и любящих 
хозяев. Все собаки прошли ветеринарный карантин. Животным поставлены необходимые прививки. Есть  щенки, возраст от 1 месяца 
до года. Если Вы хотите обрести друга и надёжного охранника, звоните по телефону 8-912-674-23-28. Мы можем доставить вам 
понравившуюся собаку. Уважаемые режевляне, если у вас есть возможность помочь кормом для собак, то мы с радостью примем  крупы 
(кроме перловой – ее собакам нельзя), макаронные изделия, кости, лапки кур, хлеб, сухари, сухой корм. Заранее огромное всем спасибо.  

Отделение СФР 
по Свердловской области информирует

СТАФФОРД. Девочка, воз-
раст 3 года, 

контактная,  умная, 
подходит для двора

В 2023 году Отделение СФР по Сверд-
ловской  области перечислило  работникам 
здравоохранения региона специальную со-
циальную выплату на общую сумму более 
1 миллиарда рублей. Получателями дан-
ной меры поддержки стали более 25 тысяч 
свердловских медиков.

Новая мера поддержки полагается ме-
дработникам первичного звена здравоох-

ранения, центральных районных, районных 
и участковых больниц, а также работникам 
станций и отделений скорой помощи. Раз-
мер выплаты варьируется от 4,5 до 18,5 
тысяч рублей. Сумма зависит от категории 
работника и вида медорганизации, которая 
должна входить в государственную или му-
ниципальную системы здравоохранения и 
участвовать в базовой или территориаль-

ной программах обязательного медицин-
ского страхования.

Средства работникам перечисляются на 
основании данных из медицинских органи-
заций, поэтому самостоятельно обращаться 
в Отделение СФР, подавать заявления или 
справки не нужно. По итогам каждого ме-
сяца медучреждения формируют электрон-
ный реестр сотрудников, имеющих право на 

получение доплаты, и передают эту инфор-
мацию в региональное ОСФР. Помимо све-
дений о работнике в реестре указывается 
сумма назначаемой выплаты и данные, по 
которым она рассчитана.

Дополнительную информацию можно 
получить по телефону регионального кон-
такт-центра 8 (800) 100 00 01 (звонок бес-
платный).

Отделение СФР по Свердловской обла-
сти в 2023 году назначило 57009 родителям 
ежемесячное пособие по уходу за детьми до 
полутора лет.

Пособие на ребенка - государственная 
мера поддержки семей, которую оказыва-
ет Социальный фонд России. Она положена 
всем родителям, как работающим, так и не 
работающим. В большинстве случаев вы-
плату получает мама, однако оформить ее 
может и папа, и любой другой родственник, 

который присматривает за младенцем. При 
этом нужно иметь в виду, что пособие будет 
получать только тот, кто находится в отпуске 
по уходу за ребенком.

Право на пособие сохраняется, если ро-
дитель трудится во время отпуска на усло-
виях неполного дня либо на дому, а также, 
если мама или папа выйдут на работу рань-
ше, чем ребенку исполнится полтора года.

Пособие рассчитывается исходя из 
среднего заработка, рассчитанного за два 
календарных года, предшествующих году 
наступления отпуска по уходу за ребенком 

и составляет 40% средней зарплаты, но не 
ниже установленного законом минимума. В 
местностях, где применяются районные ко-
эффициенты, это примут во внимание при 
назначении выплаты.

Минимальное пособие для работающих 
родителей с 1 февраля 2024 года - 10611,33 
руб. (с учетом районного коэффициента), 
максимальное - 49123,12 руб. Для нерабо-
тающих размер пособия с 1 февраля 2024 
года - 10611,33 руб. (районный коэффици-
ент 1,15) или 11072,69 руб. (районный коэф-
фициент 1,20).

Для получения пособия не имеет зна-
чения, какой по счету ребенок родился в 
семье - первый, второй, третий и т.д. Если 
семья ухаживает за двумя и более детьми 
до полутора лет, пособие платят на каждо-
го. При этом суммарный размер выплаты не 
может превышать 100 процентов среднего 
заработка, но не может быть и меньше сум-
мы двух размеров минимального пособия.

Если у вас остались вопросы, вы всег-
да можете обратиться в региональный 
контакт-центр: 8 (800) 100-00-01 (звонок бес-
платный).

Более 57 тысяч свердловских родителей в 2023 году получили поддержку Соцфонда во время ухода

Более 25 тысяч свердловских медработников получили специальные социальные выплаты в 2023 году

ШАРИК. Очень крупный, 

спокойный, послушный, 

подойдёт для охраны

БЕРТА. Красивая, моло-

дая, послушная, подойдет 

для охраны двора

ЧИП. Маленький 

по размеру мальчик, спо-

койный, можно во двор

ХАСКИ. Девочка, моло-

денькая, активная, очень 

красивая, голубоглазая

ЩЕНКИ. 

Отец  -  лабрадор, 

возраст 4 месяца

Учения являются не только наиболее 
эффективной, но и самой сложной формой 
тактической подготовки, так как на них лич-
ный состав подразделений пожарной охра-
ны совершенствует мастерство при тушении 
крупных и сложных пожаров. Такие трени-
ровки позволяют улучшать и поддерживать 
на высоком уровне готовность огнеборцев к 
ликвидации возгорания.

16 февраля сотрудниками 223 пожарно-
спасательной части  54 ПСО, ОМВД России 
по Режевскому району, ОВО по Режевскому 
району, Режевской ЦРБ  было проведено 
тренировочное пожарно-тактическое уче-
ние на здании Режевского городского суда.
По легенде,  возгорание (поджог) произошло 
в здании суда на первом этаже. Персонал 
незамедлительно организовал эвакуацию 
посетителей, и люди покинули здание до 

прибытия пожарных подразделений. Де-
журный караул оперативно выехал по ука-
занному адресу, провел боевое развертыва-
ние и успешно ликвидировал «возгорание». 
В ходе проводимого мероприятия отрабаты-
вались вопросы взаимодействия пожарных 
подразделений с администрацией городско-
го суда, службами жизнеобеспечения города 
и проведение аварийно-спасательных работ, 
связанных с пожаром. 

После окончания учений заместитель на-
чальника 223 пожарно-спасательной части 
Елисей Третьяков отметил, что все задей-
ствованные службы и персонал суда  дей-
ствовали грамотно и оперативно. Подобно-
го рода учения проводятся регулярно. Их 
целью является отработать все возможные 
сложные ситуации, которые могут произой-
ти во время работы на реальном пожаре.

за детьми до полутора лет

Пожарно-тактические учения в суде
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Война в Афганистане — одна из самых трагических стра-
ниц летописи советской эпохи. Она навсегда останется в па-
мяти не только ветеранов войны, но и всех последующих 
поколений. 650 тысяч советских солдат приняли участие 
в Афганской войне. Служить они уходили мальчишками, а 
возвращались ветеранами. Они с честью выполнили свой 
интернациональный долг. А сегодняшние мальчишки и дев-
чонки должны сохранить память о той войне, о подвигах, о 
славе, о погибших героях. 

15 февраля в Центре культуры и искусств состоялась Ак-
ция, посвященная 35-й годовщине вывода Ограниченного 
Контингента Советских войск из Афганистана. В Акции при-
няли участие РМО ВООВ «Боевое братство», МООВ погра-
ничных войск «Граница» РГО, Председатель Свердловской 
областной общественной организации Семей погибших за-
щитников Отечества «Боевое братство» Г.А.Рычкова, поис-
ковый отряд «РЫСЬ», руководитель С.О.Табола, секция «Все-
стилевое карате», руководитель Р.Р.Шаймиев, молодежное 
любительское объединение «Друг вокруг», МБУК ЦКиИ, ВПК 
«Разведчик», руководитель И.В.Зырянов, Режевская автош-
кола ДОСААФ, школа №2, 10 медкласс. 

Мероприятие открыл воин-интернационалист Эдуард 
Феликсович Цыбин. Ветеран подробно рассказал о тех 
страшных днях. Участники встречи посмотрели видеоролик 
о событиях на далекой, чужой земле Афганистана, который 
тронул до глубины души, у многих на глазах выступили сле-
зы. В ходе акции участники раздавали буклеты на улицах 
города с информацией об Афганской войне. Отдавая дань 
уважения тем, кто проявил высочайшую силу духа, самоот-
верженность, героизм, выполняя боевой долг и пал смер-
тью храбрых в боях, режевляне, участники акции, почтили 
память Минутой молчания. У Памятного камня были произ-
ведены три выстрела и возложены цветы.

О войне говорить тяжело, но мы не имеем право забы-
вать о ней. О тех, кто не вернулся, и о тех, кто вернулся с 
искалеченной душой. Да будет мир и будем помнить своих 
героев!

А на следующий день в честь памятной даты в Центре 
культуры и искусств состоялся концерт «Афганистан: без 
права на забвение…» Под торжественную музыку были вы-
несены государственный флаг РФ, флаг Свердловской музы-
ки и флаг РГО. Звучал Гимн РФ. 

Слова глубочайшей благодарности за мужество и стой-
кость, самопожертвование и верность в адрес воинов-ин-
тернационалистов прозвучали от главы РГО И.Г.Карташова, 
военного комиссара городов Реж, Артемовский, Режевско-
го и Артемовского районов К.Г.Грунского. 

Орденским знаком «35 лет выводу советских войск из Аф-
ганистана» наградили Муханова Валерия Александровича, 
Скорнякова Сергея Леонидовича, Наймушина Александра 
Юрьевича, Ведерникова Сергея Владимировича, Новосело-
ва Алексея Викторовича, Золотарева Сергея Васильевича, 
Леснова Дмитрия Леонидовича, Данилова Александра Ген-
надьевича, Бардина Андрея Анатольевича, Дроздова Игоря 

Васильевича, Гильмиярова Радика Хаибулловича, Петелина 
Геннадия Матвеевича, Макаренкова Михаила Михайловича, 
Кочнева Валентина Николаевича, Королева Олега Петро-
вича, Лоскутова Андрея Гурьевича, Киселева Сергея Вита-
льевича, Ахметова Алексея Николаевича, Цыбина Эдуарда 
Филимоновича, Лахина Евгения Алексеевича, Свалухина 
Вячеслава Витальевича, Кондратьева Сергея Григорьевича. 

Нелегкая судьба у матерей и жен военных. Это постоян-
ное беспокойство о сыне, муже, участвующем в боевых дей-
ствиях, слезы и мольбы, чтобы вернулся живым и здоровым. 
Спасибо вам, матери, что рождаете и воспитываете героев, 
не жалеющих своей жизни ради мира! Спасибо вам, жены, 
за поддержку, любовь и теплоту, за то, что сердцем и душой 
всегда рядом с любимым! 

В этот особенный день благодарили за любовь, тер-
пение и поддержку жен, чьи мужья выполняли почетный 
гражданский долг: защищали Родину вдали от дома! Меда-
лью «Жена воина-афганца» наградили Старикович Зою Ка-
зимировну, Свалухину Алевтину Григорьевну, Ведерникову 
Надежду Ефимовну, Данилову Ольгу Николаевну. 

Творческий коллектив Центра культуры и искусств, при-
глашенные артисты порадовали зрителей душевным кон-
цертом. Николай Малиновский, Наталья Самсонова, Ана-
толий Клюкин и Илья Амосов, Евгений Муханов и Марина 
Отинова, коллектив «Каравай», Терентий Наумов Екатерина 
Зобнина на протяжении всего вечера дарили присутству-
ющим свои патриотические песни и танцы. В завершение 
мероприятия все почтили память павших воинов-интерна-
ционалистов минутой молчания.

Подвиг героев афганской войны неподвластен времени. 
Говорят, время залечивает раны, но без прошлого нет насто-
ящего и не может быть будущего. Ведь пока мы помним, мы 
живем. Память о тех событиях увековечена не только в обе-
лисках и памятниках, но она живет в наших сердцах. Ровно 
35 лет отделяет нас от того памятного дня, когда последний 
советский солдат покинул землю Афганистана, где 9 лет и 
51 день исполняли интернациональный долг простые со-
ветские парни.

В ходе боевых действий на территории Афганистана 
погибли 14453 советских военнослужащих. На мемориале 
«Черный тюльпан» в Екатеринбурге высечены фамилии 240 
солдат и офицеров. Это больше, чем в других Российских 
регионах. Уральцы воевали в основном в элитных боевых 
подразделениях: десанте, спецназе, пограничных войсках, 
рейдовых мотострелковых частях. Мы не вправе забывать 
наших ребят!

Мы гордимся вами, ветераны, и, сколько бы времени ни 
прошло, будем помнить о своих защитниках, кто честно и 
мужественно выполнил свой долг! Желаем вам, дорогие ве-
тераны, крепкого здоровья, благополучия и счастья вашим 
семьям и мирного неба над головой!

Юлия Отинова,
заведующая сектором досуговой деятельности ЦКиИ

Афганистан: без права на забвение…

В преддверии Дня защитника Отечества бойцы ОМОН 
«Малахит» совместно с сотрудниками ОВО по Режевскому 
району провели «Уроки мужества» в ряде школ города Режа. 

В ходе мероприятия детям были представлены образ-
цы экипировки Росгвардии. Школьникам рассказали о таких 
понятиях, как честь, доблесть, отвага, мужество, Родина. 
Дети с восторгом встретили людей в форме, приготовили 
открытки для защитников Отечества к 23 февраля и тё-
плые пожелания. 

«Встречи с реальными защитниками Родины помогают 
прививать патриотизм детям, ориентируют на разви-
тие правильных жизненных ценностей», - отметила класс-
ный руководитель 1Б класса Елена Макеева.

Пресс-служба ОВО

Встречи с защитниками Отечества
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Соревнование проходило в трёх весо-
вых категориях. 

Итак, первый этап двоеборья – силовая 
выносливость. На каждое силовое упраж-
нение ребятам отводилась одна минута 
времени, чтобы выполнить максимальное 
количество повторений. Первое упражне-
ние - жим штанги лёжа, второе - жим ногами 
в тренажёре, третье - тяга горизонтального 
блока к животу и строгие подъёмы штанги 
на бицепс.

В лёгком весе (до 65 кг) после 1 этапа 
в лидеры вырвался Постников Вадим, на-
бравший 5395 кг, Савелий Дунин отставал 
на 320 кг. В среднем (до 75 кг) уверенное 
первенство захватил Яковлев Кирилл с 7575 
кг, опережая ближайшего конкурента одно-
фамильца Ярослава на 860 кг. Супертяжи 
(свыше 75 кг) Матвей Скалчёнков вышел 
вперёд с 7660 кг. Совсем немного (на 220 кг) 
от него отставал Виктор Аганин. 

Второй этап на абсолютную силу, здесь 
нужно прибавить к силе тактику и страте-
гию ведения борьбы за призовые места. 
Каждому спортсмену разрешено три под-
хода к снаряду-тренажёру для выполнения 
упражнения на одно максимальное повто-
рение. 

В категории легковесов было интерес-
ное состязание между Савелием и Вади-
мом, лидировавший Постников вдруг со-
рвал свои попытки на жиме лёжа, то есть 
заказал вес 80 кг и не взял его ни в одной 
попытке, в итоге — 0. Вадим не учёл, что вы-
полнял упражнение не на «свежачка», а по-
сле упражнений на выносливость, и то, что 
он брал на контрольных тренировках, тут 
не пошло. Савелий тоже провалил жим, но 
он взял начальный вес и вышел на втором 
этапе победителем. При подсчёте итоговых 
килограммов двоеборья вышло на 305 кг 
больше у Вадима.

В итоге 1 место – Постников Вадим (тр. 
Г.А. Фадюшина); 2 место – Дунин Савелий 
(тр. А.В. Ежов); 3 место –Тютин Даниил (тр. 
Г.А. Фадюшина). 

В среднем весе было тоже интерес-
но: зарубились три спортсмена, имеющие 
все шансы на призовые места: два одно-
фамильца Яковлевы и Клевакин Никита. 
По итогам 2 этапа с небольшим перевесом 

удержал лидерство Кирилл. Очень упор-
но боролись два остальных претендента, 
всего на 7 кг Никита опередил Ярослава. В 
сумме двоеборья: 1 место Яковлев Кирилл 
(тр. Г.А.Фадюшина); 2 место Яковлев Ярос-
лав (тр. А.В.Ежов); 3 место Клевакин Никита 
(Г.А.Фадюшина). 

Самые тяжёлые, как правило, самые 
сильные. Категория тяжеловесов тоже 
прошла не без драматизма. Здесь также 
определилась лидирующая тройка: Матвей 
Скалчёнков, Виктор Аганин и присоединив-
шийся к ним Егор Курманов. 

Матвей неполноценно использовал два 
упражнения — жим лёжа и тягу к животу, 
и Виктор этого ему не простил: на каждом 
упражнении из четырёх в трёх он был ли-
дером. Егор тоже в «абсолютке» показал хо-
рошие результаты, вследствие чего близко 
подтянулся к парочке лидеров. Итог таков: 
1 место – Аганин Виктор (тр. Г.А.Фадюшина); 
2 место Скалчёнков Матвей (тр. А.В.Ежов), 
проиграл 37,5 кг; 3 место Курманов Егор (тр. 
Г.А.Фадюшина). 

Двоеборье проводилось в «Антее» в 
первый раз, поэтому волновались и пере-
живали не только спортсмены, но и орга-
низаторы. Главная задача для новичков 
состояла определить свою максимальную 
выносливость и знать свои абсолютные 
возможности на сегодняшний день, чтобы 
завтра строить новые грандиозные планы 
на рекорды и выполнение спортивных раз-
рядов.

В данном соревновании состязались 
спортсмены-одноклубники, борьба получи-
лась интересной между группами атлетиз-
ма и кроссфита. Занимаясь в тренажёрном 
зале, накачивая свои мускулы, осознаёшь, 
что отличная это работа — создавать из 
себя силача. На ближайших тренировках 
инструкторы проанализируют ошибки и по-
беды своих воспитанников. Это было только 
начало, впереди другие соревнования, тур-
ниры, состязания. 

Спортивный клуб «Антей» благодарит 
Михаила Вахрушева, Вячеслава Рубанова и 
Максима Деева за помощь в проведении со-
ревнования.

Начальник отдела физкультурно-
спортивной работы О.В.Подгорнов

Проверка силы и выносливости
В честь Дня защитника Отечества 17 февраля парни спор-

тивного клуба «Антей» собрались, чтобы посоревновать-
ся в атлетическом двоеборье. К этому соревнованию сила-
чи усиленно и целенаправленно готовились. Это их первое 
знакомство с соревновательными правилами и контроль-
ными весами. Ребятам предстояло показать свою силовую 
выносливость и абсолютную силу в четырёх упражнениях. 
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Такой значимый юбилей отмечает в этом году старей-
шая коренная жительница села Останино Анна Васильевна 
Останина. Старые жители села знают ее, как Нюру Эрикову, 
потому что мужа звали Эрик Николаевич. А мудреные имена 
новорожденным жителям села, как говорят, давал местный 
батюшка.

Таких пожилых жителей родного села Совет ветеранов 
поздравляет ежегодно. Кто знает, сколько осталось им этой 
жизни, а уважение оказать надо. 

Анна Васильевна родилась в 1929 году, так вот следую-
щий из ныне живущих односельчан родился только в 1938, 
остальных уже нет на этой земле. Сегодня мы пришли по-
здравить юбиляра большим коллективом: начальник Терри-
ториального управления по селу Останино А.И.Силин, пред-
седатель Совета ветеранов Г.Е.Колмаков, художественный 
руководитель ДК Т.М.Бегян и я, проработавшая со своими 
Останинскими бабушками почти 20 лет. 

Живет уже пять лет именинница в доме своей дочери 
Екатерины, после девяностолетнего юбилея стало страшно-
вато оставаться одной. Не остается одна хозяйка большой 
семьи: двое внуков и пятеро правнуков постоянно прове-
дывают старенькую бабушку. С ней им никогда не скучно. 
Истории, рассказываемые ею, можно помещать в учебни-
ки истории. Трудиться эта замечательная женщина начала 
с 10 лет, когда заболела мама, воспитывавшая их с братом 
одна. Взяли девчушку рассыльной к председателю колхоза, 
начисляя ей половину трудодня. Затем перевели почтальо-
ном, няней и воспитателем детского сада, а позднее — уже 
в животноводство. Там и закончила трудовую деятельность, 
поработав овчаром, свинаркой,  дояркой, телятницей и осе-
менатором. Везде трудилась с полной отдачей, постоянно 
попадая на колхозную Доску Почета, да и дома всегда был 
уют и порядок. Прожили с любимым мужем 51 год, и хотя он 
был немного моложе, но нет его рядом уже 17 лет. 

А еще тетя Нюра всегда пела в сельском хоре, у нее и 
сейчас замечательный голос. Под баян Татьяны Михайлов-
ны сначала подарили юбиляру песню о ней самой, затем 
любимую «На горе колхоз», а потом перепели все знакомые 
песни. Начальник  ТУ поздравил именинницу, вручив ей 
Правительственное письмо с поздравлением Президента 
РФ, чем вызвал слезы радости на глазах именинницы. 

Воспоминания лились рекой, а мы слушали с удоволь-
ствием. Чаепитие с пирогами дочери, которая научилась 
печь их у своей мамы. Вечером соберется вся семья для 
поздравления своей старенькой и такой любимой мамы, ба-
бушки и прабабушки. 

Здоровья Вам, Анна Васильевна, и радости жизни в 
дружной семье.

Г.Колмакова

95 — это звучит гордо!

К 35-летию вывода советских войск из Афганистана в 
Останинской сельской библиотеке прошел Час памяти и 
мужества «Афганистан – наша память и боль» для обучаю-
щихся 5-9 классов. 

Библиотекарь познакомила школьников с непростой 
историей той войны. Ребята узнали о мужестве, стойкости 
и героизме наших солдат, принимавших участие в военных 
событиях в Афганистане. Вспомнили погибшего земляка–
афганца Притчина Евгения Николаевича. Пожелали здоро-
вья воинам-интернационалистам Муханову Валерию Алек-
сандровичу, Цыбину Эдуарду Феликсовичу. 

Рассказ ведущих сопровождался показом  презентации 
«Время выбрало нас». Звучали песни Розенбаума «Чёрный 
тюльпан», группы «Голубые береты», участники посмотрели 
документальный фильм «Зажгите свечи».

На урок мужества был приглашен член РМО ВООВ «Бо-
евое братство», воин-интернационалист Цыбин Эдуард Фе-
ликсович. В беседе он рассказал подросткам об интересных 
фактах своей военной биографии,  о выводе советских во-
йск с территории Афганистана. Показал школьникам фото-
графии времён службы в Афгане из личного архива.  Отве-
чая на вопросы ребят, говорил о военных буднях: о полевой 
кухне, полевой почте, приносившей каждодневно радость 
солдатам. Рассказал о службе в полевых условиях, об уме-
нии не терять бдительность, о том, как выносили боевых 
товарищей с поля боя. В память погибших и в честь живых 
участников афганской войны Эдуард Феликсович исполнил 
песню под гитару «Мне старушка одна…» и подарил ребя-
там суточные пайки воина Российской Армии. По лицам 
школьников было видно, что подвиг воинов-интернациона-

листов, почти их ровесников, не оставил их равнодушными 
и нашел отклик в их сердцах. 

Продолжением мероприятия стал обзор книжной иллю-
стративной выставки «Дорогами Афганистана», на которой 
представлены книги и краеведческие документы о солда-
тах, с честью выполнивших свой интернациональный долг. 

В заключение под звуки метронома участники меропри-
ятия почтили минутой молчания героев афганцев.

Сражения кончаются, а история вечна. Ушла в историю 
и афганская война. Но в памяти людской ей жить ещё долго, 
потому что её история написана кровью солдат и слезами 
матерей. 

Заведующая Останинской 
библиотекой В.Ярославцева

Эхо Афганской войны



Сегодня, в День защитника Отечества, я хочу рассказать 
о наиболее активных представителях общественной орга-
низации «Боевое братство», которые вдохновляют молодое 
поколение любить свою Родину, становиться надёжными 
защитниками своей страны. Они ежедневно рассказывают 
школьникам о долге, чести, взаимовыручке, ответственно-
сти за будущее нашей страны и родного города. 

«В 1986 году, когда я пришёл из армии, мы назывались 
«Союз ветеранов Афганистана». Очень много мест, где 
бойцы нашей страны выполняли интернациональный долг. 
Мы были везде, по всему миру, начиная с Египта, Африки, 
Эфиопии и других стран. В организации «Боевое братство» 
— ветераны боевых действий вооружённых сил, МВД Рос-
сии, пограничной службы ФСБ, службы внешней разведки, 
подразделения спецназа, семьи погибших военных. Родона-
чальником организации был выбран Борис Всеволодович 
Громов, который выводил войска из Афганистана. «Боевое 
братство» нас всех объединяет. Много этих людей живёт 
у нас в городе. Судя по вашему возрасту, это ваши дедушки», 
- так ответил на вопрос ученика школы заместитель пред-
седателя РМО ВООВ «Боевое братство» Сергей Васильевич 
Золотарёв.

Прошло 35 лет с того дня, когда последний советский 
солдат пересёк афганскую границу, и почти 15 лет, как за-
кончилась Чеченская война. Давно уже поседели ветераны 
тех далёких войн, выросли их дети, подрастают внуки. Но 
живо «Боевое братство» тех, чья юность была опалена ог-
нём далёких лет. Самое главное, что все участники боевых 
действий знают друг друга не только в городе, но и в рай-
оне. Ребята общаются, интересуются жизнью друг друга и в 
трудный момент всегда могут рассчитывать на дружескую 
поддержку и надежное плечо.

В настоящее время у нас активную деятельность ведут 
два Александра Геннадьевича.  Александр Геннадьевич Да-
нилов — председатель организации, а его предшественник 
— Александр Геннадьевич Отинов. Во время своего прав-
ления Александр Геннадьевич Отинов (и по настоящее вре-
мя) поддерживает свою организацию материально. Также с 
первых дней создания «Штаба гуманитарной помощи СВО» 
принимает активное участие в сборе необходимых инстру-
ментов для наших защитников. Он помог в изготовлении 
станков для нарезания лент, которые идут на плетение ма-
скировочных сетей для нужд СВО. На днях совместно с дру-
гими предпринимателями по заказу Кирилла (врача поле-

вого госпиталя) собрали металлические носилки, они очень 
нужны для перевозки раненых бойцов.

Александр Геннадьевич Данилов, взяв на себя руковод-
ство, решает текущие вопросы организации. Он является 
инициатором организации и проведения ежемесячных 
детских праздников на территории база отдыха «Нептун» 
и сам с удовольствием принимает участие в них, исполняя 
главные роли. 

Охотно участвует в праздниках с детьми С.В.Ведерников, 
он сам становится ребёнком, когда играет и шутит с детьми. 
Ещё его называют «местный Кулибин»: именно он придумал 
станки, которые режут ленты для плетения маскировочных 
сетей, ещё два станка для деления этих длинных лент на ко-
роткие, а из коротких их рубят на «крабики». А далее уже 
активные волонтеры плетут сети, которые спасают жизни 
наших ребят в зоне проведения специальной военной опе-
рации. 

Особое задание у Игоря Ермакова: ему с детьми ГАОУ 
СПО «Режевской многопрофильный техникум» предсто-
ит разработать эскиз Мемориала героям всех прошедших 
войн. В настоящее время он ещё является депутатом Режев-
ской Думы 8 созыва.

На территории базы отдыха «Нептун», в детских са-
дах и школах массово проходят спортивные соревнова-
ния, квесты, зарницы. Их умело проводят С.Г.Кондратьев, 
И.С.Емельянов, А.А.Бурдин. Они мастерски организовывают 
прохождение этапов, учат детей собирать и разбирать ору-
жие. 

Отдельно стоит рассказать о работе РОМ ВООВ «Боевое 
братство» с подрастающим поколением. Участники боевых 
действий всегда охотно общаются с девчонками и мальчиш-
ками, рассказывают о годах своей службы, о важной миро-
творческой миссии, которую они выполняли, о боевых то-
варищах. 

Именно в процессе такого искреннего дружеского об-
щения и воспитываются настоящие патриоты, будущие за-
щитники Отечества. 

От имени «Боевого братства» мы всех мужчин поздрав-
ляем с праздником 23 февраля! Здоровья вам, счастья, мир-
ного небо над головой!

Наталья Манькова, заместитель председателя 
«Боевого братства» по связям с общественностью
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Пример настоящих мужчин
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Лунный календарь садовода на 26 февраля - 03 марта 2024 года

26 ФЕВРАЛЯ 
Луна в Деве. Гармоничный, холодный, умеренно сухой, ма-

лоплодородный период. Рекомендовано пикировать и переса-
живать растения, посев которых проводился при Луне в Раке, 
Скорпионе или Рыбах.

От посева всего, кроме однолетних, не имеющих запаха 
цветочных растений, лучше отказаться.

Убывающая Луна. При убывающей Луне (период от полно-
луния до новолуния) биополе растений и циркуляция соков 
направлены от периферии к центру и сверху вниз. Суще-
ственно повышается давление в корневой части, а так как 
она более ранима и от нее в первую очередь зависит жизне-
деятельность всего растения, то любое, даже самое незна-
чительное, повреждение корня в это время может привести 
к гибели всего растения. В период убывающей Луны наблюда-
ется самый активный рост подземной части, в то время как 
процессы над землей несколько замедляются. Верхняя часть 
растений в это время менее заметно реагирует на повреж-
дения. Полезно проводить уничтожение сорняков и вредите-
лей, прореживание всходов, обрезку растений для замедления 
роста побегов. При убывающей Луне осуществлять полив 
нужно реже, так как растения потребляют гораздо меньше 
воды. Из подкормки следует применять только органиче-
скую и подкармливать лишь корневую систему.

Нисходящая Луна. Способствует развитию корневой си-
стемы. Самое идеальное время для посадок.

27, 28, 29 ФЕВРАЛЯ 
Луна в Весах. Уравновешивающий, изобильный, умеренно 

теплый, умеренно влажный, плодородный период. Удачное 
время для посева и пересадки большинства видов растений 
- от овощных до плодово-ягодных. Благодаря крепкой кор-
невой системе растения быстро приживутся и принесут 
обильный урожай, который сможет храниться довольно 
продолжительное время. Можно смело браться за укорене-
ние черенков, прививку и обрезку плодовых деревьев и ягодных 
кустарников. Особенно благоприятное время луковичных 
цветов. Особенно если Луна находится в убывающей фазе. 
Весьма подходящее время для размножения цветочных куль-
тур. Находящаяся в Весах Луна дает растениям повышенную 
устойчивость к заболеваниям и вредителям. 

Убывающая Луна. При убывающей Луне (период от полно-
луния до новолуния) биополе растений и циркуляция соков 
направлены от периферии к центру и сверху вниз. Суще-
ственно повышается давление в корневой части, а так как 
она более ранима и от нее в первую очередь зависит жизне-
деятельность всего растения, то любое, даже самое незна-
чительное, повреждение корня в это время может привести 
к гибели всего растения. В период убывающей Луны наблюда-
ется самый активный рост подземной части, в то время как 
процессы над землей несколько замедляются. Верхняя часть 
растений в это время менее заметно реагирует на повреж-
дения. Полезно проводить уничтожение сорняков и вредите-
лей, прореживание всходов, обрезку растений для замедления 
роста побегов. При убывающей Луне осуществлять полив 
нужно реже, так как растения потребляют гораздо меньше 
воды. Из подкормки следует применять только органиче-
скую и подкармливать лишь корневую систему.

Нисходящая Луна. Способствует развитию корневой си-
стемы. Самое идеальное время для посадок.

1, 2 МАРТА 
Луна в Скорпионе. Созидающий, рискующий, теплый, 

влажный, плодородный период. Посев в это время отличает-
ся быстрой всхожестью, развитой корневой системой, высо-
кими и крепкими ветвями и стеблями, способными вынести 
самый обильный урожай. Луна в Скорпионе идеальна для ро-
ста и развития растений. Особенно хорошее время для по-
сева и посадки лекарственных и пряных растений, а также 
овощных и ягодных культур, урожай которых планируется 
к долгосрочному хранению. Также неплохое время для возде-
лывания любых комнатных цветов. Лунный Скорпион дает 
дополнительную защиту против разного рода заболеваний 
и вредителей. В это время благотворны полив, рыхление 
почвы, внесение органических удобрений и уничтожение вре-
дителей. Применения химических удобрений в этот период 
лучше избегать. Стоит иметь в виду, что посаженный и со-

бранный в это время картофель чрезмерно водянист и при 
хранении приобретает неприятный вкус. Не рекомендуется 
размножать растения корнями. Не следует выкапывать лу-
ковицы цветов, так как корневая система в это время из-за 
избытка влаги чрезмерно подвержена гниению.

Убывающая Луна. При убывающей Луне (период от полно-
луния до новолуния) биополе растений и циркуляция соков 
направлены от периферии к центру и сверху вниз. Суще-
ственно повышается давление в корневой части, а так как 
она более ранима и от нее в первую очередь зависит жизне-
деятельность всего растения, то любое, даже самое незна-
чительное, повреждение корня в это время может привести 
к гибели всего растения. В период убывающей Луны наблюда-
ется самый активный рост подземной части, в то время как 
процессы над землей несколько замедляются. Верхняя часть 
растений в это время менее заметно реагирует на повреж-
дения. Полезно проводить уничтожение сорняков и вредите-
лей, прореживание всходов, обрезку растений для замедления 
роста побегов. При убывающей Луне осуществлять полив 
нужно реже, так как растения потребляют гораздо меньше 
воды. Из подкормки следует применять только органиче-
скую и подкармливать лишь корневую систему.

Нисходящая Луна. Способствует развитию корневой си-
стемы. Самое идеальное время для посадок.

3 МАРТА 
Луна в Стрельце. Устремленный, теплый, умеренно су-

хой, малоплодородный период. Лучше заняться комнатны-
ми цветами (но имейте в виду, что они вырастут довольно 
хрупкими, нежными и привередливыми).

При обращении с острыми инструментами следует про-
являть осторожность и стараться не повредить растения.

Убывающая Луна. При убывающей Луне (период от полно-
луния до новолуния) биополе растений и циркуляция соков 
направлены от периферии к центру и сверху вниз. Суще-
ственно повышается давление в корневой части, а так как 
она более ранима и от нее в первую очередь зависит жизне-
деятельность всего растения, то любое, даже самое незна-
чительное, повреждение корня в это время может привести 
к гибели всего растения. В период убывающей Луны наблюда-
ется самый активный рост подземной части, в то время как 
процессы над землей несколько замедляются. Верхняя часть 
растений в это время менее заметно реагирует на повреж-
дения. Полезно проводить уничтожение сорняков и вредите-
лей, прореживание всходов, обрезку растений для замедления 
роста побегов. При убывающей Луне осуществлять полив 
нужно реже, так как растения потребляют гораздо меньше 
воды. Из подкормки следует применять только органиче-
скую и подкармливать лишь корневую систему.

Нисходящая Луна. Способствует развитию корневой си-
стемы. Самое идеальное время для посадок.



Вопрос: Марина Вячеславовна, законодательством 
уже предусмотрен ряд налоговых вычетов: за лечение, 
обучение, покупку недвижимости, занятия спортом. А 
что подразумевается под долгосрочными сбережения-
ми?

Марина Чудиновских: Согласно проекту, налоговый 
вычет для долгосрочных сбережений будет доступен для 
тех граждан, которые инвестирует в негосударственные 
пенсионные фонды (НПФ). Если на счет будет внесена сум-
ма в 400 тысяч рублей, то уже через год можно будет вер-
нуть по НДФЛ 52 тысячи. Это довольно интересное пред-
ложение, если учесть тот факт, что сбережениями в НПФ 
можно воспользоваться минимум через 15 лет. С помощью 
такой льготы государство стимулирует население фор-
мировать финансовую «подушку». Отмечу, что подобная 
практика успешно реализуется в западных странах. В плю-
се и внутренняя экономика, т. к. регулярно поступают ин-
вестиции, и налогоплательщики, поскольку у них копится 
пенсия.

Вопрос: На Ваш взгляд, эффективен ли финансовый 
инструмент, и как воспользоваться им, в случае одобре-
ния проекта?

Марина Чудиновских: Сотрудничать с НПФ сегодня, 
на мой взгляд, безопасно: негосударственный пенсионный 
фонд оценивает риски и предлагает оптимальную про-

грамму для вложения средств, тем самым защищая инве-
стора от финансовых потерь. Помимо накопительный 
функции в течение первых трех лет, отложенные сбереже-
ния будут софинансированы государством. У других нало-
говых вычетов такой опции нет, но подавать документы 
на них можно одновременно. Размер итоговой выплаты на-
прямую зависит от суммы уплаченных налогов. Сформиро-
вать документы и подать заявку на получение льгот мож-
но в «Личном кабинете» на портале ФНС. Бояться не нужно, 
система подскажет каждый шаг.

Участвовать в программе или нет, каждый выбирает 
сам. Верное решение - что выгоднее - поможет принять 
анализ следующих критериев: уровень ключевой ставки, 
банковские предложения по вкладам, ситуация на рынке 
ценных бумаг и др.  Но самое главное - понимание, с какой 
целью вы откладываете деньги. Если речь идет о форми-
ровании «подушки» безопасности для выхода на пенсию, то 
особо пристальное вним ание к долгосрочному инвестиро-
ванию, я бы советовала обратить людям старше 35 лет. В 
ближайшие 15 лет можно как раз накопить неплохую сумму, 
а в случае одобрения проекта, еще и воспользоваться нало-
говыми льготами.

Пресс-служба УрГЭУ
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Вычитай и складывай
В России появится новый налоговый вычет. Правительство РФ одобрило проект 

о введении единого налогового вычета по НДФЛ для долгосрочных сбережений. Еже-
годная выплата может составить до 52 тысяч рублей. Эффективен ли финансо-
вый инструмент, объясняет кандидат юридических наук, заместитель заведующе-
го кафедры экономики труда и управления персоналом УрГЭУ Марина Чудиновских.

Нашла недавно сборник с таким названием, выпущен-
ный в 1995 году, подпись внизу обложки гласит: «Русский 
народный земледельческий календарь». Вспомнила, что в 
те годы им пользовалась, вот и решила познакомить читате-
лей с тем, что там написано про самую холодную пору года, 
то есть зиму. 

Русский философ Н.А.Бердяев сказал: «Без любви к сво-
ей земле человек бессилен что-нибудь сотворить, бессилен 
овладеть землей». Вот и посмотрим, что же люди придумали 
за все годы пользования землей и природой.

Начнем с зимы. Зима — время не менее напряженного 
крестьянского труда, как и в другие времена года. В зимнюю 
пору устраивались праздничные гулянья, игры, молодеж-
ные забавы. Но земледелец и зимой не расставался с за-
ботой о будущей весне и новом урожае. Не зря гласит му-
драя пословица: «Собрал урожай — да новый задумывай». 
Коренная зима, как говорили,  «в трех месяцах владыка»: 
в декабре, в январе, в феврале. Много пословиц и погово-
рок сочинил народ, посмотрим некоторые из них. Народ-
ное слово о зиме звучит так: «Осень красна хлебом, а зима 
снегом; Зима не лето, в шубу одета; Зима спросит, что летом 
припасено; Мороз не велик, а стоять не велит; Чем крепче 
зима, тем скорее весна».

Приметы прихода зимы тоже подмечал народ: «Заяц-
беляк шубу сменил — зиму чует; Прилетел снегирь — зим-
ний вестник; Первый снег за сорок дней до зимы выпадает; 
Один мороз зимы не приносит». Тут же про зимнее состоя-
ние природы: «Не тот снег, что метет, а тот, что сверху идет; 
Зимой солнце сквозь слезы улыбается; Солнце на лето — 
зима на мороз; Земля зимой отдыхает, а летом расцветает».  
Примечали люди зимой, какой, по их мнению, будут весна 
и лето: «По зиме лето ложится; Зима морозная — лето жар-
кое; Зима снежная — лето дождливое; Зимой сухо и холод-
но, летом сухо и жарко; Длинные сосульки в конце января 
— к долгой весне; В феврале большие морозы к жаркому 
лету; Снег плотный и мокрый — к мокрому, а сухой и лег-
кий —  к сухому лету». Будущий урожай тоже определяли по 
зимним приметам: «Какова зима, таково и лето, а по нём и 
урожай; Зима снежная — быть урожаю Снег земле-матушке, 
что теплый кожух — урожай греет; Зима без снега — лето 
без хлеба; Снег — крестьянское богатство; у снежных сугро-
бов гребни закруглены — к урожаю; Коли поле гладко, и в 
сусеке будет гладко (пусто); Пройдет декабрь с пасмурным 
небом, жди урожая, с ясным — голодного года; Метель на 
Новый год — к прибыли и урожаю; Холодная зима — благо-
дать и к урожаю». 

 Народное погодование на зимний сезон определялось 
по-разному. По атмосферным явлениям оно звучало так: Яс-
ное небо — к морозу; Облака идут низко — к стуже;  Ветер 
к вечеру усиливается — к ухудшению погоды; В морозный 
день пошел снег — к потеплению; Мороз трещит — к еще 
большему похолоданию. 

Солнце, луна и звезды тоже показывали погоду: Солнце 
всходит столбом к морозу; Туманный круг около солнца — к 
метели и снегу; Туманный круг около луны к метели; Если 
серп луны четкий и чистый, к хорошей погоде; Если звезд 
видно много и они часты, к холоду, звезды редки — к не-
настью и вьюге. 

Поведение животных предсказывает погоду: Птицы пе-

ред теплом садятся на верхушки деревьев, а жмутся к домам 
— быть снегу и ненастью; Воробьи дружно расчирикались 
— к оттепели, а сидят втихомолку — будет снег без ветра; 
Вороны под крыло нос прячут — к холоду; В какую сторону 
клювом села ворона, оттуда и подует ветер; Галки тепла на-
кричали; Синичка с утра пищит — ожидай мороза; Снегирь 
прилетел под окна и свистит — к оттепели; Курица на одной 
ноге стоит, стужу чует; Раннее пенье петуха в мороз на теп-
ло; Если зимой дружно воркуют голуби, к оттепели; Зимой 
мухи просыпаются и летают по дому — к оттепели; Кошка 
стену дерет к непогоде, клубком лежит — на мороз; Собаки 
вечером катаются — быть снегу. 

Другие явления вот что сулят: Лес зимой шумит к снегу 
и оттепели; Деревья в лесу трещат к сильной стуже; Дым из 
трубы столбом — к морозу;  Когда дым в безветренную по-
году бьет к земле, жди снега; Дрова в печи горят с треском 
к морозу; Красный огонь в печи к морозу; Если лед сильно 
трещит, к продолжительному морозу, а если на его поверх-
ности выступает вода — к оттепели.

Почти каждый день всякого месяца отмечается как име-
нины какого-то святого: некоторые мы знаем, а другие даже 
не слышали. 

Посмотрим их по нашему стилю. В декабре 17 — Вар-
варин: день наступают сильные морозы. 19 — Никола Зим-
ний, морозы уже никольские. 22 — Анна Зимняя: зима уста-
навливается окончательно. 25 — Спиридон Солнцеворот: 
«солнце на лето, зима на мороз». 9 и 30 Аггей и Данила иней 
сеют. 

В январе свои праздники: 6 — сочельник, канун Святок, 
7 Рождество, начало рождественских морозов, 8 женский 
праздник «Бабьи каши для повитух».  В январе самые зим-
ние праздники: 13 щедрый вечер, канун Нового года, 14 Но-
вый год, Васильев вечер, 18 крещенский сочельник, 19 само 
Крещение водокрещи, 20 день Ивана Крестителя, 23 Григо-
рий Летоуказатель, по нему определяли летнюю погоду, 25 
Татьянин день, солнце в этот день предвещало раннюю вес-
ну, 29 Петр Полукорм, когда уже скормлена половина заго-
товленного летом и для скота, и для людей, 30 Антон Пере-
зимник, по народному календарю, как раз половина зимы. 

Последний месяц зимы приносит свои праздники. 1 
февраля — Макарьев день: ясная погода предвещает ран-
нюю весну; 2 — Ефим метельный, вот и начались февраль-
ские ветра; 4 — Тимофей Полузимник, а за ним 6 — Аксинья 
полухлебница; 15 наступает Сретенье, у народа — встреча 
весны; 16 — Семен и Анна сбрую починяют; 17 Николай Сту-
деный — редко обходится без мороза и снега; 18 — Агафья 
Коровятница, покровительствует скоту; 19 — Вукол Телят-
ник, заботился о благополучном отела коров; 24 — Васи-
льев день, приносит морозы; 28 Онисим-зимобор — зиму 
провожает, весну встречает «Прощай, зима холодная! При-
ходи, лето красное!»

Вот такой  сборник когда-то попал мне в руки, и я рада 
познакомить читателей с таким календарем. Весной про-
должу, кому интересно, ждите.

Г.Колмакова

Погодой год определяется
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АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ ПРОГНОЗ 
с 26 февраля по 03 марта 2024 года 

Романчева О.Г.
Главный редактор

Компьютерный набор и верстка 
выполнены в редакции газеты
"Новости Режа"

Татаринова Анна
Отдел   рекламы
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ОВЕН (21.03-20.04).
В начале недели возможно обострение от-

ношений с начальством. Идеи сохраните пока в 
тайне. Вы, скорее всего, окажетесь в эпицентре 
разнообразных событий.

ТЕЛЕЦ (21.04-21.05).
Не самая спокойная для вас неделя. По-

мощь друзей понадобится только в крайнем 
случае. В выходные возможны недоразумения 
с родственниками.

БЛИЗНЕЦЫ (22.05-21.06).
Неделя будет полна событиями. Если по-

явятся интересные и оригинальные идеи - во-
площайте их немедленно в жизнь. Будьте вни-
мательнее при оформлении документов. 

РАК (22.06-23.07).
Эта неделя может подарить вам сказочные 

возможности, если вы не будете забывать про-
тягивать руку помощи друзьям. Семейные про-
блемы начнут незаметно исчезать. 

ЛЕВ (24.07-23.08).
Позитивный взгляд на жизнь откроет перед 

вами новые возможности. Отнеситесь с подо-
бающей серьезностью к делам, связанным с ва-
шей карьерой. В выходные отдохните.

ДЕВА (24.08-23.09).
На этой неделе вы сможете добиться успе-

ха. У вас появится шанс использовать капризы 
судьбы в своих интересах. В выходные дни вам 
придется разбираться с домашними делами.

ВЕСЫ (24.09-23.10).
Неделя обещает быть щедрой на развле-

чения и приятные встречи. Давно назревший 
вопрос будет разрешен в середине недели: это 
вызовет долгожданное облегчение. 

СКОРПИОН (24.10-22.11).
Однообразие этой недели может вам слегка 

надоесть. Постарайтесь не впадать в уныние - 
вы можете не заметить улыбки фортуны. Близ-
кие вам люди нуждаются в вашей помощи.

СТРЕЛЕЦ (23.11-21.12).
Преодолеть возникающие препятствия по-

зволят душевное спокойствие и уверенность 
в собственных силах. Выходные постарайтесь 
провести с любимым человеком.

КОЗЕРОГ (22.12-20.01).
Вас ждет невыносимо много работы. Обсуж-

дение ваших проблем с начальством окажется 
успешным. Постарайтесь немного времени по-
святить уюту в собственном доме.

ВОДОЛЕЙ (21.01-19.02).
Чем оптимистичнее будет ваш настрой, тем 

легче вы достигнете желанного успеха и обще-
ственного признания. В выходные больше вре-
мени уделяйте себе и своим близким.

РЫБЫ (20.02-20.03).
На этой неделе вам придется сдерживать 

некоторые эмоции и скрывать черты характе-
ра, чтобы добиться намеченных целей и не по-
вторить ошибок ближайшего прошлого. 
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17-18 февраля в «Точке роста» школы №23 (с.Глинское) 
прошел этап традиционного Кубка для детей 2015 года 
рождения и младше. Это был уже третий этап соревнова-
ний на Кубок Быстринского в этом учебном году, а с момен-
та начала розыгрыша Кубка в 2022 году (тогда он назывался 
Кубок «Антея») — седьмой турнир. 

По странной, но устоявшейся традиции девочки опять 
оказались сильнее мальчишек. Уже седьмой раз подряд! Пер-
вое место, одержав по шесть побед, разделили Я.Прохорова 
(Глинка) и П.Шишкина (Быстринский). Согласно Положению о 
соревновании Кубок вручен Ярославе из-за победы в личной 
встрече. Вслед за ними, отстав на одно очко, финиширова-
ла чемпионка Восточного округа нашей области и двукрат-
ный победитель турнира Кристина Клевакина (Глинка). 
Бронзовая медаль за 3-е место вручена первокласснице Со-
фье Русиной (Быстринский).

Среди мальчиков места определились так:  1 — Агафо-
нов; 2 — Шапошников; 3 — Александрович (все из Глинки).

«Точка роста» Глинской школы, по моему мнению, сейчас 
имеет лучшую техническую основу в Режевском районе для 
шахматной работы с детьми. В разговоре со мной препо-
даватель шахмат Э.Никогосян попросил поблагодарить 
через газету муниципальных депутатов М.Н.Киселеву и 
А.Е.Копалова, которые согласились поделиться частью 
так называемых «депутатских денег» на приобретение 
шахматных столов и часов для Глинской школы, а также 
главу РГО И.Г.Карташова, который активно поддержал эту 
идею. 

От себя хочу добавить, что Эдгар Багдасарович скром-
но умолчал о том, сколько личных денег он потратил на ор-
ганизацию и проведение детских турниров по шахматам! А 
я точно знаю, что много.

Александр Замуруев, главный судья турнира

Кубок Быстринского по шахматам

Осенью многие птицы улетают на 
юг.  Но большинство из них хорошо 
переносят зиму. В родных местах 
остаются те, которые могут зимой 
находить себе пропитание. Такие 
птицы называются зимующими.  
Зима для птиц — тяжелое время. В 
метели и сильные морозы много птиц 
погибает от голода, особенно в конце 
зимы, когда почти весь корм повсюду 
съеден. Тогда на помощь птицам 
приходит человек. Самое простое 
— развесить кормушки. Сделать их 
можно из чего угодно: можно просто 
насыпать семечки или зерно (крупу) 
на плоскую поверхность или повесить 
кусочек сала на веревке, забросив его  
на ветки дерева. Одним из простых 
вариантов кормушки — слепить ее 
своими руками. Для этого понадобятся 
различные семена: арбуза, дыни, 
тыквы, кабачков, подсолнечника, овса, 
проса и немного клейстера из муки 
или крахмала. 

Для учеников 2 «а» класса школы 
№5 был проведен мастер-класс 
по изготовлению экологических 
кормушек. Ребята узнали, как быстро и 
без особых затрат  можно сделать кор-

мушку своими руками. С помощью раз-
ных семян, хлеба и клейстера форми-
ровали они свои кормушки. Процесс 
оказался  увлекательным. Некоторые 
дети сделали несколько кормушек. 
Понадобилось некоторое время для 
того, чтобы клейстер подсох и семечки 
не рассыпались. Готовые кормушки 
дети унесли домой и развесили на 
деревьях и кустарниках.

Самое главное: надо помнить, 
что птицы запоминают места 
расположения кормушек, привыкают 
к ним. Зимняя подкормка птиц 
обязательно должна быть без 
перерывов, иначе она принесет 
вред. Привыкнув находить корм на 
определенном месте каждый день, 
птицы, не найдя его, не полетят сразу 
в другое место, а будут ждать, терять 
время и силы и в морозные дни могут 
погибнуть. 

Надеемся, что ребята теперь сами 
смогут делать кормушки и размещать 
их в тех местах, куда прилетают птицы.

С.И.Асламова, специалист 
по экопросвещению   

ГБУ СО ПМЗ «Режевской» 
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